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El presidente Andrés Manuel López

Obrador reconoció que las remesas que

envían los connacionales a México son

la principal fuente de ingresos del país.

“Aprovecho para agradecerles a

nuestros paisanos, porque si los progra-

mas del Bienestar este año están desti-

nando 600 mil millones de pesos, es

histórico, ¿pero saben cuánto se reciben

de remesas? Un billón. Es mucho lo que

nosotros apoyamos, pero nos quedamos

cortos. Las remesas son las principales

fuentes de ingresos del país”.

En las instalaciones de la VII Región

Militar, el jefe del Ejecutivo destacó que

los programas sociales están “bastante

blindados” y será muy difícil que sus

adversarios den marcha atrás.

“Se ha ido avanzando. No creo que

puedan dar marcha atrás. En el peor de

los casos tendrían mayoría simple, toco

madera, pero no mayoría calificada. Yo

espero que el movimiento progresista

sea el que tenga mayoría calificada y se

legisle en favor de los ciudadanos”.
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La presidenta de la Comisión de Quejas

y Denuncias del INE, Claudia Zavala,

subrayó que los aspirantes a la

Presidencia deben apegarse a la ley para

no caer en actos anticipados de cam-

paña, ya que de confirmarse, se que-

darían sin el registro de la candidatura.

En la sesión de este viernes, se

declararon improcedentes las medidas

contra Claudia Sheinbaum; la senadora

del PRI, Beatriz Paredes y el diputado

del PAN, Santiago Creel, por presuntos

actos anticipados de campaña.

“Actuar al límite de las normas,

muchas veces tiene que ver con actos que

caen en simulación. Esos adelantos, en la

propia ley, tienen una sanción, una con-

secuencia severa. Cuando queda una sen-

tencia firme de un anticipo, la conse-

cuencia es que no puede ser registrado

como precandidato o candidata”, dijo.

Señaló que no es tiempo de aspiracio-

nes a cargos de elección popular que sean

expuestas en medios de comunicación o

que los actores políticos hablen sobre

propuestas de gobierno, ya que el proce-

so electoral inicia hasta septiembre.

“Es muy importante para México y

la democracia, que todas las personas

políticas se ajusten a la ley. Sobre todo,

quienes pretenden gobernar o represen-

tar a ciertos niveles porque si no ¿qué

ejemplo estamos dando?”, apuntó.

En uno de los asuntos, legisladores

de Movimiento Ciudadano denunciaron

a la exjefa de Gobierno de la CDMX,

Claudia Sheinbaum, por presuntos actos

anticipados de campaña, uso indebido

de recursos públicos y vulneración al

principio de imparcialidad por un even-

to realizado en el Monumento a la

Revolución el 15 de junio.

La Comisión determinó que son

improcedentes las medidas porque son

actos consumados e irreparables,

además de que la funcionaria se separó

del cargo desde el 16 de junio.
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El Centro Nacional de Control de

Energía (Cenace) afirmó que no hay

riesgo ni emergencia en el Sistema

Eléctrico Nacional (SEN), por lo que el

abasto está garantizado para los 47

millones de usuarios que hay en el país.

Refirió que si bien el pasado martes

20 de junio se declaró un “Estado

Operativo de Alerta” del sistema eléc-

trico, esto no significa una emergencia,

ya que hay reserva suficiente para

abastecer el consumo en México.

“El SEN está preparado para

enfrentar la demanda máxima anual,

la cual se presenta durante los meses

de junio y julio debido al aumento de

la temperatura en el verano”, indicó

en un comunicado.

Al respecto, recordó que a las 19:48

horas del martes, la demanda de

energía fue de 52 mil 993 MW, 9% más

que la demanda máxima de 2022, por

lo que se declaró ese estado, el cual

solo se mantuvo entre las 19:44 y las

21:58 horas de ese día.

El Cenace abundó que al disminuir

la demanda se suspendió el estado de

alerta, mientras que el miércoles 21 de

junio, la reserva operativa llegó a los

niveles de acuerdo con la norma.

“Hoy no existe riesgo alguno de

racionamiento en el suministro de

energía eléctrica en el país”, indicó en

el comunicado y agregó que está pre-

parado ante la temporada de máximo

consumo eléctrico, por lo que no repre-

senta una situación crítica.

Aspira a lo grande
El mexicano Jaime Jaquez Jr. fue presentado con 

su nuevo equipo, el Miami Heat, y portará el número 11, 
y declaró que intentará representar sus raíces.
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El gobierno federal decidió que nueva-

mente impondrá, a países con los que

no tenemos un tratado comercial, un

arancel a las importaciones de maíz

blanco harinero para hacer tortillas de

50% y que mantendrá el arancel de

50% a la exportación de dicho produc-

to hasta el último día de 2023.

En el Diario Oficial de la Federación,

edición vespertina, se explicó que se

decidió imponer nuevamente el arancel

a las importaciones de maíz blanco hari-

nero porque durante el tiempo que estu-

vo exento de impuestos dicho producto

“no ha generado un impacto significati-

vo en la disminución de precios en el

mercado nacional, por lo que se consi-

dera pertinente eliminarla”.

En cuanto al arancel a la exportación

se decidió que no se eliminará el 30 de

junio próximo como se estableció en

enero del 2023, sino que se mantendrá ese

arancel hasta el 31 de diciembre de 2023.

En el Diario Oficial de la Federación,

el Poder Ejecutivo Federal afirmó: “que

la oferta y producción de maíz blanco en

nuestro país son factores importantes en

la determinación de su precio y, por tanto,

también de los diversos productos de

consumo elaborados a base del mismo,

principalmente la tortilla, por lo que, para

impulsar el fortalecimiento de la produc-

ción nacional, el mercado interno y el

encadenamiento productivo de dicho

grano, así como asegurar condiciones de

mercado que permitan estabilizar su pre-

cio, resulta pertinente modificar tempo-

ralmente el arancel aplicable a la impor-

tación del mismo”.

El 16 de enero de 2023 se publicó el

Decreto por el que se modifica la Tarifa

de la Ley de los Impuestos Generales

de Importación y de Exportación”, en

donde se eliminó el arancel a la impor-

tación de maíz blanco.

En mayo pasado, México importó

67 mil toneladas de maíz blanco de

Estados Unidos y 258 mil toneladas

de Sudáfrica.
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Impone México arancel del 50% a maíz blanco

El presidente López Obrador aseguró además que no subirán los precios.

Internacional 

La medida aplicará a naciones con

las que no se tiene tratado comercial.

El mandatario federal precisó que ingresa 1 billón de dólares.

La consejera Claudia Zavala urgió a

respetar la ley electoral.

Descartan emergencia
en el sistema eléctrico

El Centro Nacional de Control de Energía garantizó el abasto en todo el país

Sistema Eléctrico Nacional ‘está preparado para demanda máxima’, afirman

Ante la demanda de energía eléctrica
por la ola de calor que azota el país,
el presidente Andrés Manuel López
Obrador aseguró que por más “alar-
ma” que se difundan, se quedarán
con las ganas de apagones.

Por medio de sus redes sociales,
el jefe del Ejecutivo afirmó que hay
capacidad de generación suficiente
en la CFE y garantizó que no
aumentará su precio.

“Por más alarma que difundan, los
diablitos del Reforma se quedarán
con las ganas de apagones. La buena
noticia es que hay capacidad de

generación suficiente en la CFE, que
además seguirá sin aumentar el pre-
cio de la luz”, escribió.

Su mensaje, acompañado de un
video de CFE, se explica que las de
las 60 centrales hidroeléctricas del
país se determinó modernizar y
potenciar 16 de ellas.

La CFE afirma que el 48% de la
capacidad instalada de generación
hidroeléctrica de la CFE se está
modernizando, pues acusa que los
gobiernos neoliberales abandona-
ron las centrales hidroeléctricas
deliberadamente.

‘SE VAN A QUEDAR CON LAS GANAS DE APAGONES’

Podrían aspirantes perder candidatura: INE

¿Saben cuánto se reciben de
remesas? Un billón. Es mucho lo

que nosotros apoyamos, pero
nos quedamos cortos. Las 

remesas son las principales
fuentes de ingresos del país”

Andrés Manuel López Obrador

“

Remesas, principal 
fuente de ingresos
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omo cada año desde
2001, este 20 de junio
se conmemoró el día
internacional del refu-
giado, fecha que

busca visibilizar a las personas que se
han visto obligadas a huir de sus hog-
ares y países en búsqueda de protec-
ción debido a fundados temores de ser
perseguido por motivos de raza,
religión, nacionalidad, pertenencia a
un determinado grupo social u opin-
iones políticas.

México, por su situación geográfi-
ca, cuenta con todas las caras de la
migración: es un país de expulsión,
tránsito, destino, retorno y desplaza-
miento interno. Sin embargo, como
resultado de las políticas de securiti-
zación y criminalización de la
migración en Estados Unidos, los
patrones se han modificado y nos
hemos convertido, cada vez más, en
un país de destino para gran parte de
los que antes solo transitaban por nue-
stro territorio. Actualmente, México
es el tercer país con mayor número de
peticiones a nivel internacional, solo
por detrás de Estados Unidos y
Alemania.

En 2014, 2,137 migrantes solici-
taron el refugio en México. Desde
entonces y hasta la fecha, la cifra ha
aumentado de manera exponencial,
especialmente desde la llegada de
Trump a la presidencia en Estados
Unidos. Entre 2015 y 2019, las peti-
ciones se multiplicaron por veinte,
pasando de 3,423 a 70,418. Con la lle-
gada de Biden, el crecimiento se ha
mantenido: en 2021 hubo 131, 448
solicitudes, mientras que en 2022,
118, 470. En lo que va del 2023, la
tendencia va por el mismo camino y,
de acuerdo con la Comisión Mexicana
para el Refugio (Comar), podrían

superarse las 140,000 solicitudes.
Si bien hay individuos que escogen

a nuestro país como su primera opción
de refugio, la mayoría solicita la pro-
tección en México por otros motivos.
Muchos deciden permanecer, cansa-
dos de los riesgos que han encontrado
en el trayecto y a causa de las trabas y
requisitos impuestos por las autori-
dades estadounidenses, quienes de
manera inhumana y contraviniendo
los compromisos internacionales y la
normativa de refugio en su legis-
lación, requieren que los solicitantes
en su territorio muestren que ya les
fue negado el refugio en otro país.

Las autoridades estadounidenses
calculan que hay cerca de 150 mil
migrantes esperando ingresar a
Estados Unidos. Por lo tanto, han
decidido externalizar el control de sus
fronteras a México mediante difer-
entes políticas, desde el conocido
Permanece en México hasta el título
42, el título 8 y ahora a través de
deportaciones voluntarias de personas
de otros países al nuestro. Las ame-
nazas y requisitos difíciles de cumplir
son el pan de cada día para las per-
sonas en movilidad, partiendo por un
sistema de citas en línea (CBP-ONE)
que se satura y que pone en jaque su
salud mental y la de sus familias.
Asimismo, el programa de visas
humanitarias (parole humanitario) no
ha sido funcional, por no ir de acuer-
do con la realidad del fenómeno
migratorio actual. Entre otros requisi-
tos, solicitan un pasaporte a aquellas
personas que quieran aplicar,
situación difícil de cumplir para
muchos de los migrantes. En los últi-
mos meses prometieron otorgar cerca
de 210 mil visas humanitarias para
personas de Venezuela, Haití, Cuba y
Nicaragua, pero han brindado tan solo
79 mil.

No parece que la tendencia a la alza

vaya a revertirse en los próximos años
y, de continuar las políticas restricti-
vas de Estados Unidos, el número de
solicitudes de refugio en México
podría aumentar todavía más. La
capacidad de las instituciones para
hacer frente a los flujos migratorios
está rebasada y los presupuestos son
insuficientes. Sin embargo, algunos

actores, como el Alto Comisionado de
las Naciones Unidas para los
Refugiados, contribuyen con el gob-
ierno mexicano y han mostrado cómo
podemos y conviene transitar de la
securitización a la integración
económica y social de los refugiados,
con una perspectiva humana, produc-
tiva y empática.

l Quijote le da a Sancho
algunos consejos, para
cuando llegue a gobernar su
ínsula. Le dice jamás
doblar la rama de la justicia
y si llega a hacerlo no sea

por dádiva, sino por misericordia, ser
siempre un humilde virtuoso y no un
pecador soberbio; comportarse con pru-
dencia y respetar las leyes. Y otras sabias
recomendaciones
Al recordar esas máximas del Manco de
Lepanto del siglo XVII, me vienen a la
memoria hechos recientes que más que
estarse viviendo, se están sufriendo en
México.

Cuando hablo de desaseo no hablo de
la limpieza corporal, que finalmente solo
ofende a quien no se baña; hago alusión a
un desaseo más grave, a quien con su
conducta no respeta los principios jurídi-
cos que regulan la vida de una sociedad.
Hago énfasis a un desaseo que lastima y
lesiona al Estado de Derecho.

Lo más grave es que ese desaseo se
genera en Palacio Nacional con una
cotidiana frecuencia, y lo más preocu-
pante es quien es su promotor más desta-
cado Me estoy refiriendo con preocu-
pación al desaseo con el que se comporta
habitualmente el Presidente del país.

Por el bien de la República, como
quisiera estar equivocado. No lo estoy.
Decía que es desaseo vulnerar nuestro
propio marco jurídico.

El más reciente de esos desaseos como
eufemísticamente les llamo, lo tenemos
en contra de nuestra Universidad
Nacional Autónoma de México, lo hago
copropietario gramaticalmente de esa
Institución, porque le llama “su alma
mater”

Él ha creído que gobernar es destruir
todo lo pasado, creyendo y pretendiendo
hacer creer que su gobierno es una trans-
formación histórica, siendo realmente
una dramática destrucción.

Pero a lo que deseo referirme es al
absurdo, grosero e injurioso ataque en
contra de un universitario que, con razón
y orgullo, es admirado y respetado en
nuestra alma mater señor Presidente, nue-
stro Rector, el doctor Enrique Graue
Wiechers.

Egresado de las aulas de nuestra
Universidad, enriqueció sus conocimien-
tos con estudios de posgrado en el extran-
jero. Autor de obras médicas importantes
en su materia, y recipiendario de varios
doctorados honoris causa.

Durante los casi ocho años que lleva
frente a la Universidad, esta ha tenido un
crecimiento significado en el orden
académico, de la investigación y difusión
de la cultura, a pesar de la pandemia que
se padeció en el mundo.

Expresar el Titular del Ejecutivo que
se va a investigar una Fundación privada,
la del Conde de Valenciana por presunto
lavado de dinero, constituye dicho por el
Presidente un ostentoso desatino, pero
además, una conducta ilegal. Las investi-
gaciones licenciado López Obrador es
obligación legal mantenerse confiden-
cialmente.

Ante esa declaración equivocada ha
habido una respuesta de la operación de
esa fundación, como también una carta
abierta para que la sociedad conozca la
solidaridad y apoyo de los universitarios
a la probidad de nuestro Rector. Pareciera
que este ataque, uno más, tiene el turbio y
condenable propósito de desprestigiar a
la más importante institución de edu-
cación de México y a un brillante y ejem-
plar científico mexicano.

l 22 de febrero, el
presidente iniciaba su
conferencia hablando,
como siempre, de la
transformación, de los
privilegios de los de

antes y un largo etcétera. Todo parte
del mismo discurso rancio que nos ha
recetado cada mañana desde hace casi
cuatro años.

“¿Como se enfrenta una decaden-
cia?" -preguntaba- “con una transfor-
mación”, se contestaba, filosófico.
“Arrancando de raíz al régimen de
corrupción, de injusticias, de compli-
cidades, de privilegios”, abundaba.

Pero este dechado de virtudes
morales no se atrevió a condenar en su
sagrada homilía el asesinato de
Alfredo Cisneros, líder indígena
defensor ambiental, ultimado en su
propio domicilio por oponerse a la tala
de los bosques purépechas. Por el con-
trario, celebraba que el supuesto cam-
bio en México se estaba dando “de
manera pacífica” y mientras habi-
tantes de los pueblos de Michoacán
bloqueaban carreteras para exigir jus-
ticia.

Un pacifismo algo distorsionado

que parece que solamente existe en
Palacio Nacional, pues mientras el
presidente se regodea en hablar sobre
lo que más le interesa (él mismo), el
2022 era considerado uno de los años
más violentos para los defensores del
medio ambiente. De acuerdo con
datos del informe de la organización
internacional Global Witness, en aquel
año murieron asesinadas 54 personas
defensoras del medio ambiente.

El 14 de abril en su mañanera, el
presidente llamaba cretinos, hipócritas
a los miembros de la oposición y ase-
guraba que “afortunadamente el
pueblo de México es un pueblo sabio
y supo decidir" (por él, evidente-
mente)”. No hubo una palabra sobre el
asesinato de Félix Vicente Aquino
ocurrido el día anterior en el
Municipio de San Francisco
Ixthuatán, Oaxaca. Félix Vicente era
un defensor ambientalista, opositor al
Corredor Interoceánico.

Pero en México no solamente se
asesinan ambientalistas impunemente,
también mueren periodistas baleados
afuera de sus casas, como el periodista
Javier Valdez, muerto con 12 balazos
en el cuerpo en Culiacán, o Marco
Aurelio Ramírez en Puebla. De acuer-

do con la organización Reporteros sin
Fronteras, el país es uno de los más
peligrosos en el mundo para ejercer el
periodismo. Quizá el caso más para-
digmático de la violencia contra los
periodistas es el intento de asesinato
contra Ciro Gómez Leyva.

Esta situación está lejos de mejorar.
Con el sexenio llegando a su etapa
final y el inicio informal -e ilegal- de
las precampañas en Morena para ele-
gir a quien habrá de sustituir al presi-
dente López Obrador, la vista y la
atención se han puesto en los can-
didatos.

Hace apenas un par de días
asesinaron al ambientalista Álvaro
Arvizu, defensor del Iztaccíhuatl, y a
Cuauhtémoc Márquez. Homicidios
condenados incluso por Jean-Michel
Cousteau, presidente de la organi-
zación Ocean Futures Society e hijo
del famoso oceanógrafo Jacques
Cousteau, quien demandó a las autori-
dades mexicanas “que actúen de
inmediato para poner fin a estos horri-
bles crímenes y llevar a sus autores
ante la justicia”.

La mañana después de conocerse
sobre su asesinato, el presidente se
reunía con funcionarios y gober-

nadores para organizar otra de sus
fiestas de autofestejo y sus corcholatas
presumían la comida del día (típica
mexicana, por supuesto), se tomaban
selfies muy sonrientes entre mangos y
vacas, subían videos enfundados en
ropa tradicional o guayabera ¿Y sobre
los ambientalistas asesinados? Ni una
palabra.

Mientras la violencia recrudece en
muchos rincones del país, con cientos
de desplazados en Apatzingán, muer-
tos en Jalisco, Guanajuato o Quintana
Roo y mientras la persecusión política
en Veracruz recrudece, las corcholatas
posan felices como si nada de todo eso
importara. Solo su foto en Instagram,
rodeados de gente del pueblo y, si son
indígenas, vestidos con indumentaria
tradicional, mejor. Emulando al presi-
dente para tener una bonita foto que
los haga parecer del pueblo, aunque
abiertamente decidan ignorar las pre-
ocupaciones, los reclamos y las
necesidades de la gente. Sonriendo a
la cámara, felices, al fin que ya viene
la fiesta de julio y ¡hay que celebrar la
llegada de la cuarta transformación!

El presidente y sus corcholatas
están en sus fiestas mientras el país se
cae a pedazos.

a posverdad es un fenómeno
que se ha convertido en parte
integral de la política moderna
y se refiere a la idea de que las
emociones y las creencias per-

sonales tienen más influencia en la forma-
ción de la opinión pública que los hechos
objetivos. Los discursos de López Obrador
ya instalado en el palacio vienen empleando
técnicas de posverdad para generar apoyo,
confirmar lealtades y movilizar al rebaño de
seguidores.

El Ejecutivo ha anunciado nuevamente
como pretexto su celebración de haber
ganado en el 2018, sin hacer por supuesto
una mínima autocrítica al estruendoso fra-
caso en materia de seguridad que ya
empoderó a las organizaciones criminales
que con absoluto descaro desafían todos los
días a ese cuerpo inútil, híbrido, ineficiente
y desordenado llamado Guardia Nacional.

Eso sí, la creación de este adefesio que
no cuenta con un marco jurídico, gracias a
la simulación y mentiras presidenciales

atropellando la Constitución para transferir-
lo formalmente a Sedena, será festejado en
medio de una ola de irregularidades, abusos
y presuntas ejecuciones extrajudiciales.

Quizá en la cuatroté la corta visión no da
para entender el proceso en el que México
está inmerso en materia de derechos
humanos cuyas esquirlas trastocan la esfera
internacional.

El discurso de posverdad presidencial
danzando alrededor de la violencia e
impunidad imparables en cada vez más
regiones del país, toca bordes peligrosos al
ir creando una ruta de choque entre los
hechos objetivos que lastiman a millones de
mexicanos y la realidad mañanera basada
en emociones y sus creencias personales
desplazando la información empírica en la
propaganda mañanera de los “otros datos”.

En el torbellino distractor de las cor-
cholatas y la simulación del piso parejo las
señales relevantes no preocupan a altos fun-
cionarios del régimen; la presión de legis-
ladores estadounidenses para sanciones
contra aquellos ante la falta de acciones

contundentes en el combate a las organiza-
ciones criminales.

Entrando ya en breve al epicentro elec-
toral en ambas naciones, la cuerda en varias
áreas estratégicas llegará a su máxima ten-
sión con efectos colaterales.

Mientras tanto nada como la cascada de
ocurrencias —después de la cancelación del
Horario de Verano— que pasa por el conse-
jo del sabio presidencial para que los mexi-
canos se levanten más temprano y así evitar
las altas temperaturas que están poniendo a
prueba el modelo Bartlett CFE. 

Y la organización del acarreo costoso y
masivo en el Zócalo justo en el timing de la
guerra intestina por el poder, servirá para
que López Obrador se empiece a despedir y
a enviar esas señales y símbolos que en las
formas dirán todo de su fondo incluyendo la
oda a sus cambios en el gabinete y ¿la
estafeta para la candidatura en la CDMX?

O ¿alguien estará pensando que será un
acto más de pura propaganda, culto a la per-
sonalidad y posverdad?

En los pasillos del palacio ya se está
moviendo la maquinaria morena y se estará
cuidando cada detalle para que, como dijera
el clásico, nadie se haga bolas…

sábado 24 de junio del  2023
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AMLO y la tercera ley de Newton
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¿México, país de refugio?

En el país donde nada pasaEl desaseo 
se convierte
en ilegalidad
Everardo Moreno Cruz

Solange Márquez
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La Secretaría de la Defensa Nacional
(Sedena) reportó el fallecimiento del
capitán retirado Luis Guzmán Reveles,
veterano del “Escuadrón 201”, que parti-
cipó en la Segunda Guerra Mundial.

Guzmán Reveles, de 96 años de edad,
era el último veterano especialista en
Mantenimiento de Aviación, y uno de los
soldados del aire más jóvenes que integra-
ron el “Escuadrón 201”.

Dicha agrupación fue el único contin-
gente armado mexicano que combatió en
el Pacífico a las potencias del Eje, inte-
grado por Alemania, Italia y Japón,
durante la Segunda Guerra Mundial,
recordó la Sedena.

El capitán Luis Guzmán Reveles nació
el 21 de julio de 1926 en la Ciudad de
México e ingresó a la Fuerza Aérea
Mexicana el 17 de junio de 1942 como sol-
dado en el Batallón Mixto de Aeronáutica;
causando baja del activo y alta en situación
de retiro el 11 de mayo de 1960.

El 1 de agosto de 1973 solicitó reingre-
sar al servicio activo, pasando a situación
de retiro el 16 de diciembre de 1979, des-
pués de 24 años de servicio.

De acuerdo con la Secretaría de la
Defensa Nacional, Guzmán Reveles se
distinguió por su profesionalismo, lide-
razgo, dedicación y lealtad a la patria; vir-
tudes que le permitieron ascender a través
de la escala jerárquica militar y ejercer el
mando de manera sobresaliente.

MONTERREY, N.L., SÁBADO 24 DE JUNIO DE 2023

Ciudad de México / El Universal                              

Morena y sus aliados no pueden dar por
muerta a la oposición, porque corren el
riesgo de llevarse una sorpresa en la
elección presidencial del próximo año,
a pesar de que iniciaron antes la pro-
moción de sus aspirantes a la
Presidencia de la República, señaló el
senador con licencia Ricardo Monreal.

De gira por Zacatecas, afirmó que
la coalición Va Por México también
está trabajando en su estrategia para
participar en la elección concurrente
del 2024, por lo que Morena no debe
dar por hecho que tienen asegurado un
resultado favorable.

“No debemos minimizar a la oposi-
ción, no creo que ese sea nuestro sen-
tido autocritico, de pensar que ya está
todo resuelto, porque la oposición está
haciendo su trabajo, quizás le ganó en
la estrategia Morena, actuó Morena
con inteligencia, pero yo no diría que
esté muerto. Siento que, si el exceso
de confianza nos gana, podríamos
tener sorpresas y riesgos”, comentó en
conferencia de prensa.

El aspirante presidencial también
repitió que buscará la reconciliación

nacional si es que llegara a ganar la
elección del 24, ya que es necesaria la
unión de los mexicanos para enfrentar
el “cáncer” que representa la inseguri-
dad en el país.

“Estoy planteando, quizá el único
que esté planteándolo, una reconcilia-
ción nacional. Creo que para atacar los
grandes problemas que tenemos, como
el de la seguridad, que no lo podemos

soslayar, no lo podemos ocultar, plan-
teo que estemos juntos para enfrentar
este cáncer que está carcomiendo la
sociedad”, aseveró Monreal Ávila.

Aseguró que el gobierno no puede
“vivir permanentemente en la con-
frontación, eso es lo que creo, de
manera personal”.

“Una de las prioridades que estoy
planteando es recuperar completamen-

te la paz y la tranquilidad. Sé cómo
hacerlo, ya lo hice en Zacatecas, ahora
la nación es mucho más grande, pero sé
cómo hacerlo”, afirmó.

Finalmente, celebró que en
Zacatecas, entidad de la que es origi-
nario y gobernó entre 1998 y 2004,
hayan instalado un espectacular para
promocionar su imagen.

“Ya, mi tierra, lo agradezco, pero yo
no lo autoricé. No lo he visto, pero me
alegra mucho. Tenía un sueño, porque
llevo mil 600 kilómetros recorridos, y
no había visto uno solo, después de
cientos de, no quiero decir de quién,
pero de otros”, subrayó.

Ciudad de México / El Universal                 

La exjefa de Gobierno de la Ciudad
de México, Claudia Sheinbaum,
publicó en su cuenta de Twitter un
video, en el cual pronuncia, frente al
muro fronterizo en Mexicali, un dis-
curso acerca de la migración y la rela-
ción histórica que mantiene nuestro
país con Estados Unidos.

La política relata que en su viaje
rumbo a San Luis Río Colorado, en
Sonora, decidió hacer una parada fren-
te al pilar colocado junto al muro que
divide la frontera, el cual posee ins-
cripciones que hacen una mención al
hecho sucedido en 1846, cuando
México fue invadido por tropas esta-
dounidenses y en consecuencia perdió
más de la mitad de su territorio.

A partir de lo que representa el muro
y la placa de inscripción colocada sobre
el pilar, la aspirante a la candidatura pre-
sidencial por Morena invitó a los ciuda-
danos a reflexionar acerca de la situa-
ción de los migrantes mexicanos que
viven del otro lado de la frontera.

Sheinbaum recordó a todos aquellos
mexicanos que han abandonado a sus
familias con el fin de laborar en
Estados Unidos y brindar a los suyos
una vida mejor.

La exmandataria comentó que los
efectos de la migración no solo tienen
impacto en la economía mexicana,
sino también en el desarrollo de
Estados Unidos.

reflexión, Claudia Sheinbaum
resaltó la importancia de luchar en
contra de todo tipo de discriminación,
en especial en la que sufren los mexi-
canos y mexicanas que viven del otro
lado de la frontera.

Además, la también científica hizo
énfasis en que México no debe de tener
una relación de sumisión con Estados
Unidos, pues a Sheinbaum invita a
luchar en contra de la discriminación

Como parte de la misma mbas
naciones poseen su propia grandeza y
no tienen que existir jerarquías.

“Y desde aquí décimos que siempre
vamos a luchar contra cualquier forma
de discriminación y particularmente
contra la discriminación de los mexica-
nos y mexicanas del otro lado de la
frontera. Y también otra reflexión
importante: México nunca debe tener
una relación de sumisión con Estados
Unidos, nunca”, destacó.

Recalcó que actualmente la República
Mexicana es el principal socio comercial
de la nación liderada por Joe Biden y que
además del vínculo económico existe
entre las regiones una unión cultural tra-
zada por los mexicanos migrantes.

“Hay que construir puentes, no
muros”, fue el mensaje con el que con-
cluyó el discurso.

Ciudad de México / El Universal                              

El coordinador de la bancada de
Movimiento Ciudadano en la Cámara
de Diputados, Jorge Álvarez Máynez,
presentó una denuncia ante el Instituto
Nacional Electoral (INE) en contra de
los aspirantes presidenciales de
Morena, el Partido Verde Ecologista de
México y el Partido el Trabajo, por el
uso indebido de recursos públicos,
actos anticipados de precampaña y
campaña, en sus eventos promociona-
les que iniciaron, por todo el país, el
pasado 19 de junio.

Dicho recurso es en contra de
Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard,
Ricardo Monreal, Adán Augusto
López, Gerardo Fernández Noroña,
Manuel Velasco, Morena y quienes
resulten responsables.

Álvarez Máynez señaló que la reali-
zación de diversos actos proselitistas, en
Zacatecas, Aguascalientes, Jalisco,
Hidalgo, San Luis Potosí, Guanajuato,
Querétaro, Tlaxcala, Sinaloa y el Estado

de México, pudieron constituir actos
anticipados de precampaña y campaña.

También denunció la presencia de
propaganda ilegal en beneficio de los
denunciados, en espectaculares, bardas
pintadas, lonas y anuncios en camiones.

Situación que hasta ha sido criticada
por los legisladores con licencia que par-
ticipan en el proceso interno de Morena,
Ricardo Monreal y Gerardo Fernández
Noroña, ya que han acusado a sus com-
pañeros de coalición de contratar cientos
de anuncios espectaculares.

“Si ellos no se cansan de violar la
ley, nosotros no nos vamos a cansar de
defender la democracia. Hoy presenta-
mos una denuncia por los eventos de
campaña en Zacatecas, Aguascalientes,
Jalisco, Hidalgo, San Luis Potosí,
Guanajuato, Querétaro, Tlaxcala,
Sinaloa y Estado de México por parte
de Claudia Sheinbaum, Marcelo
Ebrard, Ricardo Monreal, Adán
Augusto López, Gerardo Noroña y
Manuel Velasco”, anunció el legislador
de MC en sus redes sociales.

Ciudad de México / El Universal                              

El diputado Alejandro Robles (Morena)
propuso reformar la Ley Federal de
Transparencia y Acceso a la
Información Pública, para establecer
que el pleno del Instituto Nacional de
Transparencia, Acceso a la Información
y Protección de Datos Personales
(INAI) pueda sesionar con sólo tres
comisionados, incluida su presidenta.

Actualmente el artículo 33 de dicha
ley señala que las sesiones del pleno
son válidas con la asistencia de cuando
menos cinco comisionados; sin embar-
go, desde el pasado 3 de abril no cuen-
ta con el quorum para sesionar, al ser
sólo cuatro por la conclusión del cargo
del comisionado Francisco Javier
Acuña Llamas, con quien se cumplía
con lo estipulado en la legislación.

El diputado Robles señaló en su ini-
ciativa, presentada a la Comisión

Permanente, que los legisladores de su
partido y aliados no están en contra de
la transparencia; sin embargo, los sena-
dores de Morena, el Partido del Trabajo
y el Partido Verde votaron en contra de
la designación de un comisionado
antes del término del periodo extraor-
dinario de sesiones.

Y durante los trabajos de la
Comisión Permanente también recha-
zaron convocar al Senado de la
República a un periodo extraordinario
para realizar las designaciones pen-
dientes en el INAI, y así pueda sesio-
nar el pleno del Instituto, que hasta la
fecha tiene acumulados más de seis
mil recursos interpuestos.

El diputado Alejandro Robles dijo que
es urgente que desde la Comisión
Permanente se legisle “para de una vez
por todas resolver este problema, ello a
pesar de que el INAI es un organismo
muy caro para nuestro país e ineficiente”.

El senador morenista con licencia afirmó que la coalición Va por México está
trabajando en su estrategia para participar en las próximas elecciones.

Claudia Sheinbaum visitó Sonora 
en su gira para ganarse la candidatura.

Fallece capitán del Escuadrón 201

‘No debe haber
sumisión ante

Estados Unidos’

Denuncian a ‘corcholatas’ por
actos anticipados de campaña

Proponen que Inai sesione
con tres comisionados

No debemos minimizar a la

oposición, no creo que ese

sea nuestro sentido 

autocrítico, de pensar que 

ya está todo resuelto, 

porque la oposición está

haciendo su trabajo”

Ricardo Monreal

“
No daría por muerta a la oposición: Monreal

Ayer
a las 08:00 horas falleció, la

Dra. Elvia Leal
Marroquín

a la edad de 96 años.

Habiendo vivido siempre en el seno de la Santa Iglesia Católica, Apostólica y
Romana Confortada su alma con los Santos Sacramentos.

Sus hermanos: Juanita, Antero (+), Elisa (+), Leandro, Juan (+) y Neyda Leal
Marroquín, hermanos políticos, sobrinos y demás familiares lo participan a
usted con profundo dolor  y agradecen sus oraciones a Dios Nuestro Señor

por el eterno descanso de su alma.

El duelo se recibe en Capillas del Carmen ( Ave. Constitución 951 pte). 
Se oficiará Misa de Cuerpo Presente HOY sábado a las 15:00 horas 

en el Oratorio de las propias capillas, al término de la Misa
concluye el Servicio Funeral.

Monterrey Nuevo León, a 24 de junio del 2023.

El diputado Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, acusó a los
aspirantes de la 4T de uso indebido de recursos públicos ante el INE.

Actualmente, la ley señala que el instituto puede reunirse con al menos cinco.

El capitán retirado Luis Guzmán Reveles
combatió en la Segunda Guerra Mundial.



Sábado 24 de junio de 2023

Ciudad de México / El Universal                       

El embajador de Estados Unidos, Ken

Salazar, señaló que los esfuerzos con-

tra el tráfico de fentanilo no sólo

deben ser entre México y Estados

Unidos, sino que debe existir una coo-

peración a nivel global.

“Las organizaciones criminales

que fomentan este daño a la comuni-

dad operan a nivel global. No operan

nomás en los Estados Unidos o

México, cooperan transnacional.

Estas acciones de hoy deberían de

decirle al mundo que es un problema

global”, sostuvo.

Destacó tres acusaciones formales

realizadas en Estados Unidos por el trá-

fico de 200 kilogramos de precursores

de fentanilo y subrayó que es una prio-

ridad en la administración del presiden-

te estadounidense, Joe Biden.

“En estas acusaciones son cuatro

empresas chinas, que han estado por

toda la evidencia que se enseña en las

acusaciones, metidos en llevar los pre-

cursores a Estados Unidos”, señaló.

“Y ocho individuos. Ellos estuvie-

ron trabajando en sus delincuencias

con un proyecto de llevar suficiente

de los precursores a los Estados

Unidos a Nueva York, pasando por

Los Angeles también, que tenía la

potencia para matar 25 millones de

estadounidenses”, advirtió.

El embajador aseguró que hay una

buena relación con México para coor-

dinar los esfuerzos en contra del tráfico

de esta droga, lo que calificó como un

momento histórico.

“Tenemos que aprovechar el

momento para tener resultados en esto

del fentanilo, en el flujo de armas

viniendo al sur, la trata de personas y

organizaciones criminales”, apuntó.

Respecto al nombramiento a Alicia

Bárcena como secretaria de Relaciones

Exteriores, dijo que ya han tenido

comunicación con ella.

“Ese trabajo seguirá sin interrupción

y con el esfuerzo fuerte y conjunto de

Estados Unidos y México”, afirmó.

En cuanto al combate al tráfico de

armas hacia México, señaló que nunca

antes Estados Unidos había reconocido

que tiene responsabilidad en este proble-

ma, por lo que también es un momento

histórico de la relación bilateral.

Recordó que el año pasado se

firmó una ley para determinar como

delito grave de tráfico de armas, que

ha dado como resultado 100 casos

sobre este tema.

Sin embargo, el embajador recono-

ció que no tienen los votos en el

Congreso estadounidense para prohibir

ciertos tipos de armas, aunque pueden

implementar otras acciones.

“La ley de las armas de Estados

Unidos es complicada. La posición del

presidente Biden es muy clara: estas

armas, que les decimos “assault rifles”

(rifle de asalto), a la vista de nosotros,

no deberían de permitirse”, apuntó.

“Los que venden las armas tienen

que ser también responsables para ase-

gurar que no se estén vendiendo esas

armas al flujo internacional”, enfatizó.

El embajador de Estados Unidos señaló que los esfuerzos no deben ser

solo por parte de su país y de México.

Combate a fentanilo debe ser global: Ken Salazar

Ciudad de México / El Universal  

Rutilio Escandón Cadenas (Morena),

gobernador de Chiapas, aseguró que

con la construcción de proyectos prio-

ritarios como el Tren Maya, la refi-

nería Olmeca de Dos Bocas en

Tabasco, y el Corredor Interoceánico

del Istmo, se ha reactivado la eco-

nomía en el sureste mexicano.

En conferencia de prensa del presi-

dente López Obrador en las instalacio-

nes de la VII Región Militar en Tuxtla

Gutiérrez, Chiapas, el gobernador des-

tacó que ejemplo de esto, son los datos

recientes publicados del IMSS en

donde esa entidad ha experimentado un

incremento en el empleo formal.

“Somos un estado en el que el pue-

blo, gobierno se han sumado a la

transformación y el desarrollo social.

Los ciudadanos chiapanecos son testi-

gos del cumplimiento de sus propues-

tas de gobierno.

“El sureste de México ya refleja el

desarrollo socioeconómico gracias a

las grandes obras de infraestructura

como la Refinería Olmeca Dos bocas,

el Tren Maya, y el Corredor

Interoceánico del Istmo de

Tehuantepec. Al respecto podemos pre-

cisar que, gracias a estas magnas obras,

se ha reactivado la economía regional.

Con base en los datos recientes publi-

cados por el IMSS, Chiapas continúa

experimentado un incremento en el

empleo formal”, dijo.

El gobernador señaló que la recien-

te inclusión de Chiapas al Corredor

Interoceánico brindará numerosas

ventajas para el estado pues se verá

beneficiado en la construcción de la

ampliación y la modernización de

infraestructura ferroviaria.

“Estas mejoras en la infraestructura

de transporte ferroviario será un deto-

nador para el comercio, para el inter-

cambio de mercancía entre el Golfo de

México y el Océano Pacífico, lo que

impulsará el desarrollo económico de

Chiapas y la región fomentando la cre-

ación de empleos incentivando la

inversión, así mismo para el fortaleci-

miento al comercio y turismo, que son

las principales fuentes de ingreso de

Chiapas”, agregó.

BUSCAN A ATACANTE DE 
TRABAJADORES DE PROYECTO

Un fuerte operativo de búsqueda se

desplegó en Felipe Carrillo Puerto el

día de hoy, con la participación de

varios elementos de los tres órdenes de

gobierno, a fin de dar con el paradero

de un pistolero que atentó contra traba-

jadores del Tren Maya en la zona. 

El individuo fue reportado luego que

amenazará con un arma al encargado de

un rancho, al que entró en busca de agua.

Según los informes, aproximada-

mente a las 10:30 de la mañana de hoy,

los habitantes del rancho Balam-Nah

alertaron sobre la presencia de un hom-

bre de tez morena, alto y con cabello

largo recogido en una cola; el cual

había sido descubierto robando agua en

la propiedad y portaba un arma, apa-

rentemente una escopeta.

Al ver que había sido descubierto, el

sospechoso emprendió la huida

adentrándose en la espesura de la selva.

Afortunadamente, no agredió a los

habitantes del lugar que estaban preo-

cupados por la presencia del sujeto. 

Las autoridades castrenses, en con-

junto con la Policía Municipal y

Estatal, se movilizaron hacia el fondo

del camino que conduce a la comuni-

dad de Santa Isabel, realizando un

barrido exhaustivo de toda la zona. 

Durante la búsqueda, los oficiales

encontraron lugares donde se presume

que el individuo se detuvo a descansar

e incluso se encontraron huellas, lo que

indica que es posible que el sospecho-

so aún se encuentre en el área.

Ciudad de México / El Universal  

El diputado Luis Mendoza Acevedo

(PAN) propuso que la Comisión

Permanente exhorte a la Secretaría

de la Defensa Nacional (Sedena) a

que informe sobre los viajes de lujo

que financió para el general secreta-

rio, Luis Cresencio Sandoval, su

familia y acompañantes.

Señaló que es necesario porque

hasta el momento, la Secretaría no ha

dado información sobre los recursos

utilizados para dichos viajes, que dio a

conocer El Universal en abril pasado.

Dijo que es importante la aclara-

ción porque podría tratarse de un

derroche de recursos públicos en

actividades de ocio y esparcimiento

personal del titular de la Sedena.

“Es fundamental que se haga del

conocimiento público la informa-

ción, así como las acciones a tomar

para evitar que estos actos se sigan

llevando a cabo o las sanciones a los

responsables”, afirmó.

Además, aseguró, dichos gastos

contravienen lo estipulado en la Ley

Federal de Austeridad Republicana,

que tiene por objeto “regular y nor-

mar las medidas de austeridad que

deberá observar el ejercicio del gasto

público federal y coadyuvar a que

los recursos económicos de que se

dispongan se administren con efica-

cia, eficiencia, economía, transpa-

rencia y honradez”, señaló Mendoza.

“La sociedad merece una explica-

ción y conocer los criterios bajo los

cuales los mexicanos patrocinamos

traslados, hospedaje, actividades de

diversión y demás a funcionarios de

alto mando y a sus familias”,

comentó el legislador.

Afirman que Tren Maya reactiva al sureste

Ciudad de México / El Universal  

Faustino Javier Estrada González, líder

moral del Partido Verde Ecologista

(PVEM) en Morelos, fue objeto de un

ataque a balazos frente al Servicio de

Administración Tributaria (SAT). Una

ambulancia de la Cruz Roja lo auxilió

y lo trasladó al hospital José G Parres

de Cuernavaca.

Los primeros reportes indican que

el dos veces diputado local y una

federal recibió tres impactos de bala,

uno en el rostro, otro en la mano y

uno más en el tórax. Su estado de

salud se reporta delicado.

De forma preliminar se informó que

Estrada González, también socio del

periódico La Unión de Morelos, fue

atacado por dos sujetos que viajaban a

bordo de una motocicleta.

CONDENA MANUEL 
VELASCO ATENTADO 

El senador con licencia, Manuel

Velasco, condenó el ataque a balazos que

sufrió esta mañana Faustino Javier

Estrada González, líder del Partido

Verde Ecologista de México en Morelos.

“Condeno el artero y cobarde atentado

en contra de mi amigo y hermano Javier

Estrada González, Dirigente del PVEM

en Morelos. Nuestras oraciones con él y

su familia, así como el llamado enérgico a

las autoridades correspondientes para dar

con los responsables y castigarlos”, dijo.

Atacan a balazos a líder
del PVEM en Morelos

Ciudad de México / El Universal  

El presidente Andrés Manuel López

Obrador consideró que no son graves,

extendidos no deliberados los ataques a

comunidades zapatistas en Chiapas.

“En general no ha habido agresio-

nes. Hay algunos casos, pero no es una

acción así deliberada, una embestida”,

En las instalaciones de la VII

Región Militar, el Mandatario acusó

que existen problemas “con los anti-

guos adversarios, que se crearon, inclu-

so al interior de la misma organización,

pero tampoco es un asunto extendido,

grave”.

El presidente López Obrador dijo

que su gobierno ayudará en todo lo que

pueda para conseguir La Paz.

Señaló que se atienden los conflictos

en Frontera Comalapa, Chenalhó y

otros municipios de Chiapas.

“Pero en general hay paz, hay tran-

quilidad en Chiapas. Y un ejemplo bas-

tante ilustrativo, es lo de Ocosingo, ahí

vemos que no tenemos muchos proble-

mas, en lo que tiene que ver con

enfrentamientos en las comunidades, sí

hay no, cuestiones que nosotros lamen-

tamos mucho, a veces hay enfrenta-

miento de grupos, pero estamos aten-

diéndolos. Está la Guardia Nacional y

estamos buscando que se dialogue, que

se llegue a acuerdos, que no hay repre-

sión y vamos avanzando”.

El presidente López Obrador refirió

qué hay diferencias con el EZLN, sin

embargo, reconoció que en su momen-

to el movimiento zapatista fue un lla-

mado de atención para voltear a ver a

los más pobres.

“Podemos estar o no de acuerdo con

el movimiento zapatista, pero es indu-

dable que en su momento fue una luz,

un rayo de esperanza, fue un llamado

de atención para voltear a ver a los des-

poseídos, a los pobres, esos no se pue-

den regatear. Ya lo demás es otra cosa.

Pero sí reconocer esa aportación”.

DEFIENDE A LUISA MARÍA ALCALDE
Ante las críticas y mensajes misóginos

en redes sociales en contra de la Luisa

María Alcalde, nueva secretaría de

Gobernación (Segob), el presidente

Andrés Manuel López Obrador salió en

su defensa y aseguró que es una profe-

sional, una muy buena servidora públi-

ca con mucha experiencia y sobre todo,

afirmó, sensible y honesta.

“Acerca del trabajo de la secretaria

de Gobernación, pues es una profesio-

nal, una muy buena servidora pública

con mucha experiencia, pero sobre

todo, sensible, honesta”, manifestó.

El presidente aseguró que ‘en general no ha habido agresiones’ contra las

comunidades del Ejército Zapatista de Liberación Nacional.

Minimiza AMLO ataque a zapatistas

Rutilio Escandón, gobernador de Chiapas, destacó que en datos recientes

publicados por el IMSS se observa un incremento en el empleo formal.

Reportan que el estado de Faustino Javier Estrada González es delicado 

debido a los tres impactos de bala que recibió.

Buscan indagar viajes
de general Cresencio

El secretario de la Sedena ha sido señalado de realizar traslados de lujo, lo

que supondría un ‘derrohe de recursos’, según el diputado Luis Mendoza.
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11.15 11.20

219.3

18.99

Baja221.4

Con el termómetro superando los 40 grados en
gran parte del territorio nacional, las tarifas de
agua tuvieron la mayor alza de los últimos 12
años. Los ayuntamientos y gobiernos locales
autorizaron un incremento de 9.5% en el cobro
de derechos por el suministro de agua  durante
la primera quincena de junio.

Ciudad de México/El Universal.-
La moneda mexicana terminó el

viernes en 17.17 pesos por dólar al
mayoreo, una depreciación semanal de
0.7% u 11 centavos, de acuerdo con
información de la agencia Bloomberg.

El superpeso cedió terreno después
de cuatro semanas consecutivas de
ganancias, periodo en el que acumuló
una ganancia de 4.0% o 72 centavos,
llegando a tocar un mínimo de 17.02
unidades, su mejor nivel desde diciem-
bre de 2015.

Entre los factores que incidieron en
el comportamiento de la paridad desta-
ca una mayor preocupación de los
inversionistas sobre una posible rece-
sión en Estados Unidos, algunos países
en Europa y una desaceleración
económica en China, así como la posi-
bilidad de mayores tasas de interés en
el vecino país del norte, explicó
Gabriela Siller, directora de análisis
económico de grupo financiero Base.

Adicional a lo anterior, la especial-
ista consideró en entrevista que tam-
bién hubo que ver una toma de utili-
dades por parte de los inversionistas,
"porque el peso ya había ganado
mucho, ya estaba en niveles de 2015 y
generalmente cuando se dan así
muchas ganancias luego empieza a
rebotar".

En su opinión, los indicadores técni-
cos siguen apuntando a una tendencia a
la baja, pero con menor fuerza. Si el
mercado se sigue preocupando por una
posible recesión en Estados Unidos es
posible que el tipo de cambio se suba a
niveles de 17.30, pero si se disipan las
especulaciones es un buen pretexto
para acercarse nuevamente a 17.

"Por lo pronto, la mayor probabili-

dad es que el tipo de cambio siga subi-
endo a niveles aproximados de 17.30 o
17.40 pesos por dólar en la siguiente
semana", estimó Siller.

Otros factores que podrían incidir
en las próximas semanas serían las
declaraciones de los oficiales de la
Reserva Federal en Estados Unidos.

"Si sus declaraciones apuntan a que
va a seguir subiendo la tasa de interés,
esto le quita atractivo al peso mexi-
cano, pues aquí ya no se espera que el
Banco de México siga subiendo su
tasa, por lo que podríamos ver mayores
depreciaciones del peso", señaló.

Un factor adicional que afectaría la
paridad, dijo, es que se dé una escalada
en la guerra entre Rusia y Ucrania, lo
que generaría miedo y cambios en los
portafolios de inversión, refugiándose
en dólares y dejando otros activos de
riesgo como el peso.

Desde su perspectiva, la posibilidad
de que el tipo de cambio se ubique por
debajo de 17 pesos sigue vigente, pero
se debe primero pasar el bache del
miedo a una posible recesión.

Estimó que esta apreciación podría
darse a mediados de julio.
"Generalmente en el verano el tipo de
cambio tiende a estar más estable y si
no sale la Fed a decir que esperan
seguir subiendo la tasa de interés, se
pueden disipar los miedos y con ello la
paridad podría irse a niveles por deba-
jo de los 17 pesos. Sin embargo, la
semana que viene vamos a seguir vien-
do aversión al riesgo y con esto al tipo
de cambio arriba de los 17.30 pesos".

El dólar al menudeo cerró la semana
en 17.63 pesos en ventanillas de
CitiBanamex, 0.74% arriba de la sem-
ana anterior.

Ciudad de México.-                              
De acuerdo con el “Índice de vul-

nerabilidades de empresas listadas”,
que forma parte del Reporte de estabil-
idad financiera junio 2023, que dio a
conocer el Banco de México (BdeM),
el indicador identificó episodios de las
empresas que podrían tener un impacto
en el riesgo de crédito del sector corpo-
rativo mexicano y, por tanto, en la esta-
bilidad financiera del país.

El índice alcanzó sus mayores nive-
les de vulnerabilidad, primero, durante
la crisis financiera global de 2008. En
este periodo se observó un deterioro en
la rentabilidad de las empresas.

Posteriormente, el índice registró
niveles elevados durante 2014 y 2015,
cuando distintas empresas del sector de
la construcción de viviendas
enfrentaron problemas financieros que
se vieron reflejados en su capacidad de
pago del servicio de la deuda.
Finalmente, durante la pandemia por
covid-19, se observaron vulnerabili-
dades asociadas al apalancamiento del
sector.

El Índice de vulnerabilidades de
empresas listadas en la BMV y en Biva
tiene el objetivo de obtener informa-
ción de las debilidades de las empresas
listadas a nivel sectorial o por actividad
económica.

Destaca que en marzo de 2023 el
nivel de vulnerabilidad estuvo por
debajo de su media histórica y esto se
debe principalmente a que el apalan-
camiento de las empresas se ha reduci-

do recientemente. Aun así, la categoría
de refinanciamiento indica que ésta
puede ser una fuente de vulnerabilidad
debido, principalmente, a un incremen-
to en el costo promedio ponderado del
capital.

Adicionalmente, el índice se puede
calcular para cada sector de actividad
económica. Se aprecia que las empre-
sas del sector de construcción fueron
las más afectadas durante 2014, lo cual
se reflejó en sus elevados niveles de
deuda y la baja generación de efectivo.

Por su parte, las empresas del sector
servicios fueron las que exhibieron
mayores vulnerabilidades durante la
pandemia, debido a un deterioro en su
generación de flujo de efectivo oca-
sionado, en parte, por las medidas de
confinamiento. Destaca también que,
al primer trimestre de 2023, todos los
subíndices tienen un nivel bajo. Si bien
el sector de telecomunicaciones mues-
tra el mayor nivel de vulnerabilidad,
éste se encuentra cercano a su media
histórica.

Ciudad de México/El Universal.-              
En 2022 Estados Unidos incrementó su

dependencia comercial con México y la
Unión Europea, mientras que redujo su
dependencia de China, dijo la Conferencia
de las Naciones Unidas sobre Comercio y
Desarrollo (UNCTAD por sus siglas en
inglés).

La guerra en Ucrania incrementó el
comercio entre países políticamente cer-
canos, consecuentemente hubo un aumento
de la dependencia comercial entre
economías.

Por ejemplo, de enero del 2022 a marzo
del 2023, Estados Unidos incrementó en
0.8% su dependencia a México y los país-
es de la Unión Europea; Ucrania se volvió
20.5% más dependiente de los países
europeos y Bielorrusia depende 8.5% más
de Rusia.

Mientras que China, al dejar de expor-
tarle a la economía estadounidense, redujo
su dependencia en 0.9% con Estados
Unidos y Canadá aumentó la dependencia
en 1.2% a los proveedores estadounidens-
es, en dicho periodo.

En el estudio Global Trade Update de la
UNCTAD se explicó que los rusos dismin-
uyeron su dependencia con los europeos;
además de que Taiwán, Australia, Brasil,
Corea y la Unión Europea dejaron de
depender de China.

Aumenta el friendly-shoring en el
mundo

La Conferencia afirmó que la cercanía
política o el "friendly-shoring ha ido en
aumento desde finales de 2022, caracter-
izándose por una reorientación de los flujos
comerciales bilaterales para dar prioridad a
países que comparten valores políticos
similares".

Además de que "la guerra en Ucrania, la
disociación de la interdependencia comer-
cial entre Estados Unidos y China, y las
consecuencias del Brexit han desempeñado
un papel significativo en la configuración
de las tendencias comerciales bilaterales
clave durante este período".

En paralelo se registra una disminución
de la diversificación de los socios comer-
ciales, es decir, "el comercio mundial se
concentra más entre las principales rela-
ciones comerciales", afirmó la UNCTAD.

La Conferencia dependiente de la ONU,
dijo que "en los tres primeros meses de

2023, el comercio de mercancías aumentó
un 1.9% respecto al último trimestre de
2022, sumando unos 100 mil millones de
dólares. El comercio mundial de servicios
también aumentó en unos 50 mil millones
de dólares, un 28% más que en el trimestre
anterior".

En el segundo trimestre de 2023 se
prevé una disminución en el ritmo de crec-
imiento del comercio mundial, lo que tiene
que ver con un menor incremento de la
actividad productiva mundial, la inflación,
las vulnerabilidades financieras, la guerra
en Ucrania y las tensiones geopolíticas.

Ciudad de México/El Universal.-
Grupo Bimbo ha sido reconocido

como la empresa más atractiva para
trabajar en México, según el ranking de
Merco Talento México 2023. Esta dis-
tinción se debe a las prácticas desta-
cadas de la compañía en la atracción y
retención de talento, que han generado
una alta satisfacción laboral entre sus
colaboradores.

Las iniciativas de gestión de talento
implementadas por Grupo Bimbo han
contribuido a su posición privilegiada
en el ranking de Merco Talento. La
compañía se ha enfocado en propor-
cionar oportunidades de desarrollo per-
sonal y profesional para todos sus
colaboradores, garantizando que se
sientan valorados y respetados.
Además, ofrece paquetes de compen-
sación atractivos, lo que fortalece su
atractivo como empleador.

Grupo Bimbo ha destacado por su
sólida cultura de diversidad e
inclusión. La empresa se ha esforzado
por crear un entorno laboral seguro,

saludable, diverso, equitativo e inclusi-
vo, donde todos los colaboradores
puedan desarrollar su potencial y dis-
frutar de su trabajo. Este enfoque ha
contribuido significativamente a la sat-
isfacción laboral y a la percepción pos-
itiva de la empresa como empleadora.

Merco Talento México 2023 es una
evaluación que considera la opinión de
diferentes públicos y analiza compara-
tivamente a las grandes marcas en
cuanto a su capacidad para atraer y
retener talento. La metodología aplica-
da en esta evaluación se basa en tres
valores fundamentales: Calidad
Laboral, Marca Empleadora y
Reputación Interna, los cuales se des-
glosan en 15 variables. La inclusión de
múltiples fuentes de información y la
participación de diversos grupos de
interés garantizan la rigurosidad y
objetividad del ranking.

Aumenta EU dependencia
comercial con México y Europa

De enero del 2022 a marzo del 2023, Estados Unidos incrementó en 0.8% su depen-
dencia a México 

Cede superpeso terreno

La posibilidad de que el tipo de cambio se ubique por debajo de 17 pesos
sigue vigente

Empresas mexicanas tienen
alta vulnerabilidad: BdeM

Bimbo, la empresa más atractiva para trabajar

Según el ranking de Merco Talento
México 2023

El indicador identificó episodios de las empresas que podrían tener un
impacto en el riesgo de crédito del sector corporativo mexicano y, por tanto,
en la estabilidad financiera del país.
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EU vive guerra contra
la comunidad LGBTIQ+

El Universal.-                                   

Estados Unidos vive una serie
de acciones discriminatorias que
han entrado en vigor en diversas
entidades contra la comunidad
LGBTIQ+; Human Rights
Campaign (HRC) llamó a defen-
der sus derechos en pleno mes del
Orgullo.

HRC busca que actúen todas
aquellas personas a su favor, con
poder político, económico y social,
"para detener esta agresión injusti-
ficada e inhumana", dijo la organi-
zación. "Este llamado", siguió, "es
para que luchen por los derechos
LGBTIQ+ con la misma fuerza
con la que han defendido el dere-
cho al aborto desde que fue anula-
da la ley". HRC ha contabilizado
en toda la Unión Americana un
promedio de 525 proyectos de ley
que los discriminan y de los cuales
al menos 70 han sido aprobados.

Y no sólo en gobiernos estatales
o municipales; también está ocu-
rriendo en empresas comerciales.
Primero sucedió en Target. Sus
directivos decidieron poner en
diversas áreas departamentales de
sus tiendas las banderas y colores
alusivos al Orgullo Gay que se
celebra en junio, lo cual no les
gustó a varios clientes.

De acuerdo con el sindicato de
trabajadores de Starbucks, la

empresa les prohibió promover el
mes del Orgullo Gay en muchas
tiendas del país, aunque los directi-
vos de la compañía cafetera asegu-
raron que no es así .

El mundo está lleno de prejui-
cios, tabúes, tradiciones, reglas
sociales y una larga lista de com-
portamientos en la que no se acep-
taba, o no se acepta todavía, a quie-
nes piensan, sienten y actúan de
forma diferente.

Una de estas comunidades, la
más afectada, es la LGBTIQ+,
reconocida típicamente como la
comunidad gay.

"La identidad y expresión de
género, la orientación y las carac-
terísticas sexuales son parte
integral de una individualidad
que por ningún motivo debe ser
discriminada, abusada o violen-
tada", dice a EL UNIVERSAL
la vocería de Human Rights
Watch (HRW).

En plena segunda década del
siglo 21 y después de férreas
defensas a favor de la comunidad
gay de Estados Unidos, la socie-
dad se mantiene muy dividida.

"En mi opinión, quienes no nos
aceptan es porque no se han per-
mitido informarse y entender qué
es la homosexualidad", comenta a
este diario Sol Herrera, quien está
casada y vive con su pareja en
Miami, Florida.

Grupo Wagner se rebela 
contra Rusia y Putin

Francisco Rodríguez                     

El gobierno de Rusia se enfren-
ta a una crisis interna luego de que
el líder del grupo mercenario
Wagner, Yevgeny Prigozhin, ini-
ciara una rebelión contra las auto-
ridades.

Prigozhin acusa al ejército ruso
de lanzar un ataque contra sus tro-
pas, y en respuesta ha proclamado
una marcha hacia el interior del
país en busca de justicia.

El Servicio Federal de
Seguridad (FSB) del Kremlin
señaló a Prigozhin como el insti-
gador de esta rebelión, denuncian-
do sus acciones como ilegales.

El presidente de Rusia,
Vladimir Putin, ha sido informado
sobre la situación y se están
tomando todas las medidas nece-

sarias para hacer frente a esta cri-
sis.

El Grupo Wagner, una organi-
zación paramilitar que ha comba-
tido junto a las fuerzas rusas en
Ucrania, ha sido protagonista de
tensiones internas en los últimos
meses. 

CRÍTICAS
Prigozhin ha incrementado sus

críticas al liderazgo militar de
Moscú, afirmando que "el mal" en
dicho liderazgo debe ser detenido.

En un mensaje de audio difun-
dido en redes sociales, Prigozhin
aseguró que un gran número de
sus combatientes perdió la vida en
un ataque del ejército ruso contra
un campamento de Wagner. Sin
embargo, no proporcionó eviden-
cia para respaldar esta afirmación.

El jefe del grupo de mercena-
rios, Yevgueni Prigozhin, hizo un
llamado a unirse a sus hombres a
"todos los que quieran" para "aca-
bar con el desorden".

"Somos 25 mil y vamos a
determinar las causas del caos que
reina en el país (...). Nuestras
reservas estratégicas son todo el
ejército y todo el país", declaró en
un mensaje de audio.

Ante esta situación, la cadena
estatal de Rusia Channel 1 inte-
rrumpió su programación regular
para emitir un "boletín urgente de
noticias". En él, se desacreditó el
video del líder de los mercenarios
sobre el supuesto ataque ruso y se
negó cualquier implicación del
Ministerio de Defensa en la agre-
sión.

Prigozhin ha mantenido su

postura y ha amenazado con con-
traatacar. En sus palabras, aque-
llos que causaron la muerte de sus
combatientes serán castigados y
cualquier resistencia será conside-
rada una amenaza que será des-
truida. Además, aseguró que sus
tropas han cruzado hacia Rusia en
varios puntos y han sido recibidas
con los brazos abiertos por los
agentes fronterizos.

TENSIONES
La situación ha generado preo-

cupación tanto a nivel nacional
como internacional. El Ministerio
de Defensa de Ucrania ha afirma-
do estar "observando" los aconte-
cimientos, mientras que en la
Casa Blanca, el presidente de
Estados Unidos, Joe Biden, está al
tanto de las noticias que llegan

desde Rusia.
Las tensiones se dan en plena

contraofensiva de las tropas ucra-
nianas para reconquistar territo-
rios tomados por Rusia desde el
inicio de la intervención militar en
febrero de 2022. 

Pocas horas antes del estallido
de esta crisis, Prigozhin aseguró
que el ejército ruso se estaba "reti-
rando" en el este y el sur de
Ucrania, contradiciendo las afir-
maciones del Kremlin, para el
cual la contraofensiva de Kiev

está fracasando.
"El ejército (ruso) se retira en

las zonas de Zaporiyia y Jersón
(sur), las fuerzas armadas ucrania-
nas están haciendo retroceder" a
las tropas rusas, declaró en una
entrevista publicada en Telegram
por su servicio de prensa. 

"No hay ningún control, no hay
triunfos militares" de Moscú,
insistió Prigozhin, agregando que
los militares rusos "se lavan con
su sangre", aludiendo a grandes
pérdidas sufridas en batalla.

Yevgeny Prigozhin asegura haber tomado varias ciudades rusas.

Hay en EU unos 535 proyectos de ley que discriminan  a la comu-
nidad.

París, Francia.-                                   

Una cumbre climática en
París finalizó sin la creación de
un impuesto a las emisiones de
gas de efecto invernadero pro-
vocadas por el sector naviero
internacional, y varias ONG y
activistas climáticos deploraron
la falta de medidas audaces para
combatir el cambio climático y
las desigualdades descritas en la
reunión.

La reunión de mandatarios y
jefes de empresa, que duró dos
días, sólo produjo una “hoja de
ruta” hacia el cumplimiento de
la promesa del presidente
francés, Emmanuel Macron, de
estudiar reformas al sistema
financiero mundial durante los
próximos dos años.

“Debemos decir claramente
que, si no cambiamos las insti-
tuciones, el mundo seguirá
igual”, lamentó el presidente
brasileño, Luiz Inácio Lula da
Silva. “Los que son ricos
seguirán siendo ricos. Los que
son pobres seguirán siendo
pobres. Así son las cosas”.

La idea de un impuesto glo-

bal sobre las emisiones de gases
de efecto invernadero a los
buques de carga ha ganado fuer-
za y podría ser aprobada duran-
te una reunión en julio de la
Organización Marítima
Internacional, un organismo
regulador de Naciones Unidas.
Los fondos recaudados podrían
asignarse a los países en desa-
rrollo para ayudar a enfrentar el
cambio climático.

Algunos expertos creen que

el impuesto podría significar la
recaudación de 100.000 millo-
nes de dólares anuales, y un
fuerte respaldo en París le
habría dado a Macron una vic-
toria simbólica.

“Este es un sector libre de
impuestos y no hay razones
para no aplicarle impuestos”,
Macron. Pero el presidente
francés, anfitrión de la cumbre,
insinuó que Estados Unidos y
China no estarían de acuerdo

con la idea.
“Si China y Estados Unidos

y varios países europeos clave
no lo aceptan, se aprobaría un
impuesto que no tendrá el
menor impacto”, sostuvo.

La secretaria estadounidense
del Tesoro, Janet Yellen, dijo en
la cumbre que el impuesto era
“una sugerencia muy construc-
tiva” y que Estados Unidos la
estudiaría.

No estaba claro qué países en
la cumbre apoyaron la propues-
ta, que podría ser un paso
importante para obligar a un
sector altamente contaminador
a contribuir en el pago de los
costos de combatir el cambio
climático. La presidencia fran-
cesa dijo que 23 naciones, no
identificadas en el comunicado
oficial, respaldaron la iniciativa.

El sector naviero contribuye
con el 3% a las emisiones de
gases de invernadero, según la
Organización Marítima
Internacional. Un informe del
Parlamento Europeo advierte
que esa participación aumen-
taría hacia 2050.

CEO del sumergible Titán descartó advertencias
El Universal.-                                     

Las advertencias sobre la
seguridad del sumergible Titán
de OceanGate fueron rechaza-
das repetidamente por el direc-
tor ejecutivo de la compañía,
según muestran los intercam-
bios de correos electrónicos con
un destacado especialista en
exploración de aguas profun-
das.

Rob McCallum le dijo al
director ejecutivo de
OceanGate, Stockton Rush, que
potencialmente estaba poniendo
en riesgo a sus clientes y lo
instó a dejar de usar el submari-
no hasta que una agencia inde-
pendiente lo clasificara.

Sin embargo, Rush declaró
que estaba "cansado de los acto-
res de la industria que intentan

usar un argumento de seguridad
para detener la innovación".

Después, los abogados de

OceanGate amenazaron con
emprender acciones legales,
dijo McCallum.

"Creo que potencialmente te
estás colocando a ti y a tus
clientes en una dinámica peli-
grosa", le escribió al jefe de
OceanGate en marzo de 2018.
"En tu carrera hacia el Titanic
estás reflejando ese famoso
grito: 'Ella es insumergible'".

Rush, que estaba entre los
cinco pasajeros que murieron
cuando el Titán experimentó lo
que las autoridades creen que
fue una "implosión catastrófica"
el domingo, expresa su frustra-
ción con las críticas a las medi-
das de seguridad del Titán.

"Hemos escuchado los men-
sajes infundados de 'vas a matar
a alguien' con demasiada fre-
cuencia", escribió. "Tomo esto
como un grave insulto perso-
nal".

Rush, tomó cada advertencia como mensaje infundado de
“vas a matar a alguien” y dijo que era un insulto personal.

Washington, EU.-                             

Estados Unidos anunció el
viernes que ha presentado cargos
contra cuatro empresas químicas
con sede en China y ocho ciuda-
danos de ese país por el tráfico de
precursores usados para fabricar
fentanilo, la droga que mata dia-
riamente a unas 200 personas en
el país norteamericano.

El fiscal general de Estados
Unidos, Merrick Garland,
informó en rueda de prensa que,
en tres acusaciones separadas, se
imputó por primera vez a empre-
sas químicas chinas por propor-
cionar la materia prima para
fabricar la droga a carteles mexi-

canos como el de Sinaloa y el de
Jalisco

"Estas empresas y sus emplea-
dos conspiraron a sabiendas para
fabricar fentanilo letal para su
distribución en Estados Unidos",
afirmó Garland.

Una de estas empresas quími-
cas con sede en China envió más
de 200 kilogramos de precursores
químicos a Estados Unidos con el
fin de fabricar 50 kg. de fentani-
lo, cantidad que "podría contener
suficientes dosis mortales de fen-
tanilo para matar a 25 millones
de estadounidenses", aseguró.

Este opioide sintético es hasta
50 veces más fuerte que la heroí-
na y 100 veces más fuerte que la

morfina. 
También fueron acusados el

ejecutivo principal de esa empre-
sa y dos de sus empleados por "su
papel en la conspiración interna-
cional de tráfico de fentanilo".
Dos de ellos están bajo custodia.

"Los acusados anuncian abier-
tamente la venta de precursores
de fentanilo en línea y trataron de
evadir la detección de las fuerzas
del orden mediante el uso de
envases engañosos", dijo
Garland sobre la operación en la
que participaron agentes encu-
biertos de la Administración para
el Control de Drogas (DEA, en
inglés).

Garland detalló que en los

últimos ocho meses los deman-
dados enviaron los 200 kilos de
precursores químicos sin saber
que "los supuestos traficantes con
los que estaban tratando eran en
realidad fuentes confidenciales
de la DEA".

"Estas tres empresas anuncian
abiertamente sus productos en
todo el mundo y garantizan que
los productos que envían a los
EU y México no serán detectados
ni interceptados. Asimismo,
emplean prácticas engañosas y
fraudulentas, como el etiquetado
incorrecto de los paquetes y la
realización de declaraciones fal-
sas en los pasos fronterizos",
explicó.Denunció a cuatro empresas del gigante asiático.

No prosperó la multa a las empresas navieras contaminantes.

Acusa EU a empresas chinas por tráfico de fentanilo 

Concluye la Cumbre climática mundial de París 

Moscú lo acusa de intentar golpe de estado
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Irá el Metro desde  Santa 
Catarina hasta el Aeropuerto

Definirán mañana el fin del ciclo escolar a
causa de la ola de calor que azota NL

Están listas albercas regias para
abrir de nuevo sus puertas

Consuelo López González

Con 13 kilómetros adicionales a lo ya

proyectado, el Metro irá de Santa Catarina

hasta el Aeropuerto Internacional de Mon-

terrey; anunció ayer el gobernador Samuel

García Sepúlveda.

Durante su mensaje en la entrega de 20

camiones a la Ruta 85; el mandatario esta-

tal explicó el destino de los 3 mil 048 mi-

llones de pesos recién aprobados por la

Secretaría de Comunicaciones y Trans-

portes a Nuevo León.

Detalló que la Línea 4, con destino a

Miravalle, se extenderá al municipio de

Santa Catarina; mientras que la Línea 6, al

centro de Apodaca, concluirá en el espa-

cio aeroportuario.

“Vamos a conectar Santa Catarina hasta

el Aeropuerto”, destacó.

“Vamos a ser la única ciudad que va a

llegar el Metro al Aeropuerto…logramos

conseguir 3 mil 048 millones de pesos fe-

derales, para mejorarlas aún más”.

“El miércoles convencimos a la Secre-

taría de Comunicaciones y Transportes, al

Fonadin, a Banobras, al Gobierno federal y

al presidente, que este proyecto de Metro

que vienen para Nuevo León no lo tiene

ningún otro Estado”, puntualizó.

Resaltó a su vez que la empresa cons-

tructora se mudará al municipio de Marín,

donde ya construye sus instalaciones para

diseñar y producir desde casa las mil 800

trabes y columnas de los 37 kilómetros de

las tres nuevas líneas de Metrorrey.

A ello, dijo, se suman 400 unidades de

Transmetro y 2 mil camiones nuevos.

En posterior entrevista, Hernán Villa-

rreal Rodríguez, Secretario de Movilidad

y Planeación Urbana, precisó que los re-

cursos adicionales provienen de la SCT y

el Fonadin.

De manera adicional se destinará una

primera partida para la construcción del

Tren Suburbano, que va de García a Pes-

quería.

Sobre las vías del ferrocarril, contará

con una longitud de 75.23 kilómetros.

Con esto se extenderán las líneas 6 y 4 del sistema de transporte.

Congelan el Fondo de 2 mil
500 mdp a los municipios

Se anunciaron 13 kilómetros adicionales a lo ya proyectado, gracias a
los 3 mil 48 millones de pesos recién aprobados por la SCT.

Así quedó con la publicación de la suspensión provisional.

El gobernador dijo que se hará el anuncio oficial a las once de la mañana.

Consuelo López González

Con la publicación de la suspensión

provisional, la Sala Superior del Tribunal

de Justicia Administrativa del Estado de

Nuevo León congeló ayer el Fondo de 2

mil 500 millones de pesos a los Munici-

pios del PRIAN.

A través de un comunicado de prensa,

el gobierno del Estado reiteró que la me-

dida imposibilita al Ejecutivo de trasferir

recursos a los alcaldes del llamado Pacto

por Nuevo León.

En días anteriores, Javier Navarro Ve-

lasco, Secretario General de Gobierno, ad-

virtió que este tipo de juicios puede

llevarse de dos o tres años.

Si bien se cumplió a destiempo con la

transferencia de las ministraciones de

enero y febrero; los meses subsecuentes

quedaron a deber, por lo que los muníci-

pes denunciaron su retención.

“La Sala Superior del Tribunal de Jus-

ticia Administrativa del Estado de Nuevo

León confirmó la suspensión provisional

que impide al Ejecutivo llevar a cabo el su-

ministro del Fondo Municipal por 2 mil

500 millones de pesos que se otorgaban a

los municipios de la entidad”, refiere el es-

crito.

“Mientras la tramitación del presente

juicio, se suspende la transferencia de los

fondos previstos en el artículo 98 de la Ley

de Egresos del Estado de Nuevo León para

el Ejercicio Fiscal 2023, suspensión que

estará vigente hasta en tanto cause ejecu-

toria la sentencia definitiva que en su caso

se pronuncie, esto con independencia de

que a la fecha ya se hubieran realizado mi-

nistraciones a diversos municipios”.

La resolución se da luego que el muni-

cipio de El Carmen, cuyo alcalde se afilió

reciente a Movimiento Ciudadano, inter-

puso un recurso contra la bolsa por pre-

suntos tintes partidistas.

“Lo procedente es revocar parcialmente

el auto combatido, únicamente por lo que

hace a la negativa de concesión de la sus-

pensión y en su lugar se concede la sus-

pensión de las consecuencias de los actos

impugnados a favor de la parte actora”,

refiere el fallo.

Consuelo López González

Tras sostener una reunión con diri-

gentes del Sindicato de Trabajadores de

la Educación, el gobernador Samuel

García Sepúlveda adelantó que este do-

mingo se definirá el fin del ciclo esco-

lar.

Ante la ola de calor que impactó a la

entidad por dos semanas, el mandatario

estatal analiza adelantar el receso vaca-

cional al 29 de junio.

Este día, dijo, se concluye el periodo

de exámenes finales, por lo que ya no

sería necesaria la asistencia de los

alumnos.

"Ya estuvimos con el magisterio, es-

tuvieron aquí los líderes de la sección

21, 50 del SNTE, y este domingo

vamos a darles una gran noticia de

cómo vamos a cerrar el ciclo de la

mejor manera: cuidando a nuestros

niños", expuso durante su mensaje en

un evento público.

"Para eso les pido poner atención

este domingo que demos el anuncio

aquí a las 11 de la mañana, en el Nuevo

León Informa".

Horas antes, el emecista reconoció

que existían dudas sobre la fecha, pues

hay padres de familia que trabajan y lo

tienen dónde dejar a sus hijos.

Se prevé que la decisión beneficie a

ambas partes.

"Recibí mensajes de papás que con

justa razón me dicen: 'Yo no tenía pla-

neado que salieran los niños el viernes,

¿con quién los puedo dejar?', es su in-

certidumbre, su duda", refirió.

El calendario oficial de la Secretaría

de Educación Pública marca el 19 de

julio como último día de clases, a re-

serva de una modificación.

Para tomar la decisión se analizan

los avances del plan escolar y los pro-

nósticos del tiempo.

Según los modelos meteorológicos,

refirió, la próxima semana traerá tem-

peraturas con máximas de 38 grados

centígrados.

Es de destacar que la medida aplica

solo para educación básica, es decir,

alumnos de preescolar, primaria y se-

cundaria.

Sofialeticia Morales Garza informó

que 518 escuelas están en riesgo por la

ola de calor.

Alma Torres Torres

Luego de tres años cerradas, el mu-

nicipio de Monterrey se declara listo

para reabrir las albercas públicas de los

parques España, Aztlán y Tucán, luego

de afinar los últimos detalles.

La administración municipal informó

que durante esta semana más de 80 em-

pleados de los parques trabajaron en el

llenado de las albercas con el agua do-

nada por el gimnasio “Sport City” y la

Unidad Deportiva Churubusco. 

Este sábado 24 de junio, en punto de

las 10:00 horas, se reabrirán las áreas

acuáticas, para que las personas disfru-

ten de las piscinas semi-olímpicas, to-

boganes y chapoteaderos. 

El municipio de Monterrey conme-

morará el aniversario 56 del Parque Es-

paña a través de varias actividades como

espectáculos infantiles, lucha libre y un

macro pastel, para celebrar en grande.

El horario de las instalaciones será de

10:00 a las 18:00 horas, de martes a do-

mingo, y para beneficiar el bolsillo del

ciudadano el costo de acceso se man-

tiene en los 15 pesos, además.

Mientras que, los menores de tres

años y adultos mayores que presenten la

credencial del INAPAM entrarán gratis.

La autoridad municipal está prepa-

rada para recibir al menos 30 mil visi-

tantes en los tres parques durante este

fin de semana. 

Cabe mencionar, que las albercas

olímpicas del parque Monterrey 400 y

del Aztlán serán reabiertas una vez que

reciban una rehabilitación integral.

Estuvieron cerradas tres años.

Entregan 20 nuevos camiones a la ruta La Playa
Consuelo López González

Como parte de la reestructura del

transporte público, el gobernador Sa-

muel García Sepúlveda entregó ayer 20

nuevos camiones a la Ruta 85 La Playa.

En la Explanada de los Héroes, el

mandatario estatal encabezó la salida de

las unidades que brindarán servicio de

Guadalupe al centro de Monterrey.

Durante el verano, adelantó, se ten-

drá la llegada de más autobuses.

“Estamos hoy prácticamente reinau-

gurando la Ruta 85”, expuso.

“Es una ruta muy utilizada, y me da

mucho gusto escuchar como el meter

nuevas unidades va a mejorar sustan-

cialmente el transporte en nuestro Es-

tado”.

“Aún sumando todos los camiones

de todo el país, no le ganan a Nuevo

León”, puntualizó.

Resaltó que la instrucción es dar

prioridad a las rutas que tienen más

quejas.

“Este verano se empiezan a ver los

resultados, este verano empiezan a lle-

gar todos los camiones que no llegaban

porque les faltaban los chips, aunque no

nos creen”, refirió.

“Están llegando a Puerto Manzani-

llo, a veces llegan 100, a veces 150,  oc-

tubre serán 400”.

“Este gobierno cuando terminemos

vamos a tener la mejor flota”, agregó.

Hasta el momento, indicó José Ma-

nuel Valdez Gaytán, director del Insti-

tuto de Movilidad y Accesibilidad,

suman 145 camiones bajo el esquema

de pago por kilómetro.

El mandatario estatal encabezó el banderazo de salida de estas unidades que circularán por Guadalupe y Juárez.



No es por hacerla de emoción, pero la cul-

minación del ciclo escolar ante las altas

temperaturas aún no se define.

Y, aunque el gobernador Samuel García

amaneció muy temprano con mesas de tra-

bajo, el tema sigue en suspenso.

Aunque bien podríamos adelantar que es

casi un hecho, dada las malas condiciones

climatológicas causadas por el sol.

Amén de que muchas escuelas, aún y aun-

que cuenten con instalaciones óptimas, los

climas no se dan abasto.

Y, si a eso se le agregan las constantes

fallas en el suministro de energía eléctrica,

ni se diga.

Así como los padres de familia, que

podrían llevar a sus hijos a la escuela aun-

que no haya clases.

Pues se estima, que maestros y personal

administrativo seguiría con algunas otras

labores.

Por lo que todo indica que las acciones

van encaminadas a terminar el ciclo, ates

de lo previsto.

No nos gusta el chisme, pero en esto de

los apagones en diversos sectores de la

localidad hay autoridades municipales que

no se aparecen ni dan la cara, ni por acci-

dente.

Por lo visto, con eso de que es una cues-

tión que no les compete por ser un servicio

federal, ni asoman la cara, pero ya reciben

la critica de los afectados. Ya se dijo y se

tenía que decir.

En medio de sus gestorías y el universo de

tareas que lo traen del tingo al tango, el

gobernador Samuel García no gana para

corajes.

Y, si no lo quiere creer ahí tiene el anun-

cio de algunas cuestiones como el Metro a

Santa Catarina y para Apodaca, sin sufrir

metralla.

Por lo que el ejecutivo ya está como el

dicho que reza: ''Volando pica'', al llamar

patéticos a los alcaldes del Pacto Nuevo

León.

Y, que traducido en otras palabras, ade-

lanta su negativa para aflojar los 2 mil 500

millones de pesos que los municipios recla-

man.

Ahora que se abran las albercas públicas

con estas altas temperaturas y la falta de

energía eléctrica, delo por seguro que estas

se pondrán a reventar.

Por lo que vale pelar el ojo, eso si con los

lentes oscuros bien puestos, porque se pro-

nostican estos días altas temperaturas en

estos días.

Alfonso Cepeda Salas máximo dirigente

magisterial del SNTE en el país, inauguró

en el Auditorio Timoteo L. Hernández, el

Foro “La Nueva Escuela Mexicana”, que

organizó la Directiva de la Sección 50 de

maestros.

El evento fue dirigido a Inspectores,

Directivos, Asesores Técnico Pedagógicos

y Docentes, pues se trataron temas como

los próximos programas de estudio, los tex-

tos gratuitos y los respectivos programas

educativos.

A este evento asistió el anfitrión Juan José

Gutiérrez Reynosa, secretario General de

los docentes estatales; la secretaria de

Educación Sofíaleticia Morales Garza, el

dirigente de los maestros federales José

Francisco Martínez Calderón.

El que anda buen orondo es Toño Chávez,

regidor de Monterrey, porque en una medi-

ción de preferencias electorales, sale bien

posicionado para la diputación local del

Sur de Monterrey.

Y, además lo ven bien atareado con la

Consulta Ciudadana Publica del

Reglamento de Protección Civil y que estos

días estaría reuniéndose con la CFE de la

División Golfo Norte, para ver el Tema del

abasto de energía y poder llegar a acuerdos

para terminar con la problemática del abas-

to de energía.

Sábado 24 de junio del 2023

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que el Tribunal de Justicia

Administrativa congeló el fondo 
de 2 mil 500 mdp a municipios.


“Este domingo vamos a darles una

gran noticia de cómo vamos a cerrar
el ciclo escolar de la mejor manera”

Que las autoridades estatales 
anunciaron que el Metro irá desde

Santa Catarina hasta el Aeropuerto.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

Consuelo López González

Dentro de sus ranking

económicos, Nuevo León es líder

nacional en generación de

empleos bien remunerados.

Al encabezar la llegada de tres

o más inversiones por semana; el

gobernador Samuel García

Sepúlveda indicó que no solo se

trata de traer más empresas que

creen nuevas plazas laborales,

sino de garantizar sueldos de cal-

idad.

De acuerdo con datos del

Instituto Mexicano del Seguro

Social, el salario promedio en la

entidad se encuentra un 8.6 por

ciento por arriba de la media

nacional.

Incluso, contrario a otras enti-

dades,  creció un 11.6 por ciento

de 2018 a la fecha, lo que se tra-

duce a un crecimiento del 46 por

ciento en términos nominales.

Mientras que un trabajador en

México gana un sueldo promedio

diario de 527. 2 pesos, en Nuevo

León asciende a 572.8 pesos.

El promedio al mes es de 16

mil 020 pesos, contra 17 mil 388

pesos mensuales.

Este miércoles, anunció una

inversión por 3 mil 200 millones

de dólares con sede en el munici-

pio de Pesquería.

Misma que contempla la gen-

eración de 6 mil empleos de alto

impacto.

“Hoy anunciamos la

ampliación con una inversión adi-

cional por 3.2 billones de

dólares”, expuso.

“Ya hoy Nuevo León en lo que

va la administración, con esta

inversión, alcanzamos los 21 bil-

lones”.

“Más que el número, 20, 21

billones de dólares, que este año a

como vamos, vamos a estar muy,

muy por encima de los records; en

el fondo lo que importa son los

empleos bien pagados, y es de lo

que menos hablamos”, puntual-

izó.

Explicó que a diferencia de

años anteriores, Nuevo León ya

no es maquila, ni es como otras

ciudades fronterizas que “a duras

penas” pagan el salario mínimo.

“Aquí somos el doble o más de

eso. Esta nueva inversión son 6

mil nuevos empleos bien pagados,

de los que si cambian el estilo de

vida”, manifestó.

“De aquí al año que entra, que

vamos a cumplir 200 años, ten-

emos la mejor calidad de vida,

tenemos los mejores sueldos, y

tenemos los empresas más for-

males”.

En contraste, dijo, los estados

con los que “compite” la entidad

por el primer lugar, llevan apenas

entre dos o tres billones de

dólares.

Al respecto, la  Caintra destacó

que los salarios en Nuevo León

van en incremento y actualmente

se colocan incluso por encima del

promedio nacional y de la

inflación.

Escenario que, dijo, demuestra

el compromiso del sector privado

por brindar empleos de calidad,

con salarios justos y competi-

tivos.

De enero a mayo, Nuevo León

suma ya 58 mil 892 nuevos

empleos generados; cifra récord.

EL 2022 CERRÓ CON 77 MIL
PLAZAS LABORALES.

Ivan Rivas, Secretario de

Economía en el Estado, indicó

que esto es parte del boom

económico que se registra en tier-

ras regias.

Lo anterior al contar excelente

ubicación, mano de obra califica-

da, y las mejores universidades.

Se prevé que el fenómeno se

prolongue por los próximos años.

"Los empleos creados como

resultado del boom económico

que vive Nuevo León, son traba-

jos bien remunerados, pues nue-

stro capital humano es el más

preparado del país y eso se refleja

en los salarios que perciben”,

refirió.

“Este gobierno promueve que

lleguen al estado empresas con

uso más intensivo de tecnologías,

para que ofrezcan más empleos de

alta especialización".

Le siguen Jalisco, que ocupa la

segunda posición con 41 mil 603

puestos laborales, 17 mil 289

menos que la capital industrial del

país.

En tercer lugar, se encuentra la

Ciudad de México, con 39 mil

745 nuevos empleos.

"Las empresas crean empleos

en un Nuevo León que ofrece

ventajas competitivas y un

entorno favorable", expuso.

"Hay certeza jurídica para las

inversiones, capital humano

capaz, equipamiento y muchas

otras ventajas".

La Encuesta Nacional de

Ocupación y Empleo, del

Instituto Nacional de Estadística

y Geografía (INEGI), detalló que

la población de Nuevo León

mejoró en sus ingresos un 43 por

ciento en los últimos seis años.

Por separado, el Estudio Sobre

el Impacto Socioeconómico de la

Inversión Nacional e

Internacional en Nuevo León,

realizado por la UANL, señala

que la IED impacta la generación

de empleo y el valor agregado;

más no así los indicadores de

bienestar social.

El instrumento precisa que la

inversión no tiene efectos directos

significativos.

“Un incremento sostenido de la

inversión en Nuevo León del 10

por ciento genera una ganancia de

1.3 por ciento en el nivel de pro-

ducción y de 6.3 porciento en las

exportaciones, siendo hasta ahora

muy pequeños los efectos en el

empleo y en los salarios reales”,

indica.

Según cifras de este,  el ingre-

so anual por habitante de Nuevo

León, ubicado en 301,562 pesos,

fue de 62.7 por ciento mayor al

del mexicano promedio, con

185,355 pesos.

Otros indicadores arrojan que

una de cada cuatro personas ocu-

padas en el estado tiene nivel de

educación superior, mientras que

a nivel nacional es una de cada

cinco. 

En 2021, la tasa de informali-

dad de la entidad se ubicó en 36.7

por ciento, casi veinte puntos por-

centuales menor que la nacional,

de 55.8 por ciento.

“Este estudio surge como una

idea de una comisión de trabajo

de más de cien personas que iden-

tificaron la necesidad de saber

qué estaba pasando con la inver-

sión en nuestro estado“, explicó

Ana Fernanda Hierro, secretaria

Técnica del Consejo Nuevo León.

“Estamos en un momento

donde hay un claro reconocimien-

to como punta de lanza para la

inversión extranjera. Esto reta no

sólo a las empresas sino también

a toda la lógica de nuestro estado

en términos de infraestructura,

servicios públicos, tipos de

empleo y formación".

Los resultados muestran los

efectos de la inversión a mediano

y largo plazo sobre el valor agre-

gado, empleo y salarios del esta-

do. 

Joana Chapa Cantú, directora

de la Facultad de Economía, de la

Universidad Autónoma de Nuevo

León (UANL), agregó que el

hecho de que vengan tantas inver-

siones maneja muchos retos, en

especial aquellos que están vincu-

lados con la calidad de vida de las

familias del estado.

Es Nuevo León líder a nivel nacional en
generación de empleos bien remunerados

Samuel García dijo que no se trata solo de traer más empresas
con plazas nuevas, sino también con buenos sueldos.

El salario promedio en la entidad se encuentra en un 8.6 por ciento por arriba de la media nacional.

Según el reporte de las autoridades del pasado, del mes de enero a mayo del presente año 
Nuevo León suma ya 58 mil 892 nuevos empleos generados, que es una cifra récord



sábado 24 de junio de 2023

Las recientes balaceras y topetones

entre las fuerzas del orden y criminales:

“Se da porque Fuerza Civil incrementa

su patrullaje y vigilamos los municip-

ios rurales y límites con otros estados”,

reveló este viernes Gerardo Palacios

Pámanes. 

El Secretario de Seguridad Pública

del Estado comentó este fin de semana

que situaciones como la presentada esta

semana en Lampazos de Naranjo donde

hubo criminales abatidos y oficiales de

Fuerza Civil lesionados, se presentan

porque se vigilan las calles. 

A decir del jefe de seguridad pública

del Estado de Nuevo León, este tipo de

hechos se seguros dando porque están

en las calles cuidando a la gente. 

Además, dijo que este topetón se dio

contra células del crimen organizado

que ya están operando en la entidad,

descartando que fueran nuevos grupos

criminales. 

Incluso Gerardo Palacios Pámanes

Secretario de Seguridad Pública del

Estado dijo que: “En localidades como

Lampazos de Naranjo y fronteras con

demás estados se dan vigilancias espe-

ciales y se sigue dando porque estamos

con mayor presencia en las calles”. 

Comentó que los elementos de

Fuerza Civil abatidos contra el crimen

han sido 17 pero por accidentes y

demás circunstancias han sido 31 en

total. 

“Este (topetón) no fue con  nuevos

grupos criminales en el Estado, son con

los mismos que ya se combaten

Es de decir que desde 2011 a la

fecha, Fuerza Civil ha tenido u total de

31 fallecidos en servicio, 14 en acci-

dentes y 17 en acciones de combate y

repliegue al crimen organizado”. 

Además de ello Secretario de

Seguridad Pública Estatal, Gerardo

Palacios Pámanes, confirmó que el ele-

mento de Fuerza Civil abatido en

Lampazos era destacado y primera gen-

eración de la corporación. 

Por lo que, tras participar en una cer-

emonia de incineración de drogas, real-

izado en la Séptima Zona Militar, el

funcionario lamentó la muerte del

policía de la primera generación de

cadetes de la corporación. 

"Un compañero perdió la vida el día

de ayer heroicamente por proteger a

Nuevo León y a sus habitantes, nos

duele mucho como a todos, pero partic-

ularmente quiero destacar que fue

primera generación de Fuerza Civil,

fue nuestro cadete hace 11 años, por

lo pronto, fue fundador de la Policía

Estatal de Fuerza Civil", informó

Palacios Pámanes. (CLG)

Para garantizar la certeza jurídica

de su patrimonio, Fomerrey arrancó

con el proceso de liberación de 479

lotes de la colonia Cañada Honda, en

el municipio de Allende.

De gira por el municipio, Eugenio

Montiel Amoroso, titular del área,

indicó que este es el primer paso para

hacer la entrega de escrituras a igual

número de familias.

Tras 20 años de espera, los veci-

nos tendrán el documento que los

acredita como dueños de su vivienda.

“Después de este proceso formal,

legal y oficial, las familias podrán

obtener las escrituras de sus lotes,

estableciendo como primera etapa la

recepción de documentación y pagos

para la escrituración de los lotes de

regularización”, expuso.

“Tras la pandemia que paralizó al

Estado y a los Municipios, final-

mente hoy, venimos a darles este

anuncio y decirles que nosotros real-

izáremos los registros ante catastro,

hoy Cañada Honda es un frac-

cionamiento por todas las de la ley”,

“Además, instalamos la mesa para

recibir la papelería y empezar con

los expedientes y próximamente

elaborar las escrituras de cada uno de

ustedes”, puntualizó.

Acompañado de la alcaldesa

Patricia Salazar, lanzó el reto de

seguir beneficiando a más familias

de esta municipalidad.(CLG)

Balaceras son por patrullajes de FC: Pámanes

El secretario de Seguridad pública descartò nuevos grupos criminales

Inicia Fomerrey liberación de 479 lotes en Allende
Tras 20 años de espera por fin las familias de la colonia Cañada Honda dieron el primer paso para sus escrituras

Ante las altas temperaturas que se

registran en Nuevo León, la adminis-

tración municipal de San Pedro Garza

García instaló 10 puntos de hidrat-

ación en la geografía de la ciudad.

La autoridad municipal informó

que en la entrega participan personal

de policía, Servicios Públicos, Injuve,

Cultura, DIF, Desarrollo Social,

Atención Ciudadana, entre otras

dependencias municipales.

Los puntos de hidratación fueron

instalados en Bosques del Valle y

Vasconcelos, Lázaro Cárdenas -

Diego Rivera, José Vasconcelos - Río

Bravo sur, Vasconcelos - Río Nazas

(SAT)

Morones Prieto (Auditorio San

Pedro) y Bajo puente Morones -

Corregidora

Además, en Vasconcelos - Santa

Bárbara, General E. Zapata - Miguel

Alemán (Parque), Juárez -

Independencia (Obra del Casco San

Pedro), Mississippi - Grijalva (Obra

del Distrito Centro Valle)

Es de mencionar, que ante las

intensas temperaturas que se han pre-

sentado, cientos de personas en la

entidad, han sufrido los estragos, con

golpes de calor y/o deshidratación, lo

cual afecta su salud de manera impor-

tante.

Aunado a ello, se han registrado

muertes por golpes de calor, debido a

las altas temperaturas que se presentan.

Instalan en San Pedro 10 puntos de hidratación

Se reparten agua en los ciudadanos que salen a la calle

Como parte del programa de movilidad integral que

ha aplicado el Alcalde Jesús Nava Rivera en Santa

Catarina, este viernes mejoró los tiempos de circu-

lación y de trasladado en la zona urbana. 

Es así que con la activación de nuevas unidades del

programa Santa Bus y Muevoleón en las rutas 107,

126 y 306, el servicio de transporte urbano en Santa

Catarina ha sido reestructurado con la participación

municipal y estatal. 

El Instituto de Movilidad y Accesibilidad de Nuevo

León (IMA) y a través de la gestión del Alcalde Jesús

Nava Rivera puso en marcha el servicio de

Recuperación de la Ruta 126 Express, con dos

ramales, revirtiendo con ello el déficit de transporte

público en el municipio de Santa Catarina. 

Asimismo, derivado de la requisa de la Ruta 306 se

trabaja en coordinación con el Estado  para la movili-

dad de los santacatarinenses que ahora disponen de

camionetas crafter de forma gratuita  y 14 camiones

para la ruta troncal. 

Mejoran en Santa Catarina los
tiempos de movilidad

El programa “Vías Abiertas para

Trabajar de Manera Temporal en

Canadá”, fue dado a conocer por la

embajada canadiense en México,

para que los interesados pueden

tramitar una visa con este fin.

Los detalles de este programa los

dieron a conocer la embajadora

adjunta de Canadá, Shauna

Hemingway y Sandra Shaddick,

cónsul de ese País en Monterrey

ante legisladores y personal del

Congreso del Estado.

Por su parte, el presidente de la

mesa directiva, Mauro Guerra

Villarreal, destacó que esta informa-

ción es importante para que las leg-

isladoras y los legisladores, la

repliquen en sus distritos.

Lo anterior, en caso de que exista

el interés  de personas de ir a traba-

jar de manera temporal y eviten

recurrir a tramitadores.

“La migración es un derecho

humano, un derecho a buscar una

mejor condición de vida en otro

lugar a distinto a donde nacimos y

crecimos, porque las condiciones

que se dan en nuestra tierra no están

dadas para satisfacer las mínimas

necesidades”, dijo..

“Qué bueno que el gobierno de

Canadá tiene contemplado el pro-

grama de trabajo temporal para per-

sonas que lo requieran, porque

pueden ir, cumplir la tarea que se les

asigne y regresar a casa, pero ya con

un recurso adicional con el que no

contaban”, añadió.

En este sentido, la embajadora

adjunta de Canadá destacó que

México es el primer proveedor de

trabajadores temporales para su

País, con una cifra anual de 51 mil

personas que se ocupan principal-

mente en el sector agrícola.(ATT).

Anuncian programa de visas para
trabajo temporal en Canadá

El interesado puede tramisar su visa

Aumentaron las unidades del Santabus

El Municipio de San Nicolás

habilitó un refugio temporal en la

colonia Unidad Laboral para los ciu-

dadanos que se vean afectados por

las altas temperaturas que aquejan la

entidad.

De acuerdo con el Alcalde Daniel

Carrillo Martínez, se busca poder

dar atención de forma gratuita a la

población que se ve afligida por

pasar largas jornadas expuestos al

sol, ya sea por trabajo, esperar el

transporte público o cualquier otra

situación. 

Carrillo Martínez, señaló que no

solamente el refugio temporal

brindará ayuda, ya que también

queda a disposición de la ciudadanía

las dependencias municipales que

tengan cercanas para mitigar el calor

durante su trayecto por la ciudad.

El refugio fue instalado el día de

ayer en la unidad del DIF ubicada en

Artículo 123 N.400, entre Antonio

Díaz y Avenida Arroyo y da servicio

a las personas que llegan por su

propia cuenta o bien que han son

detectados por Protección Civil y

Bomberos de San Nicolás durante

los operativos de prevención y aten-

ción por ola de calor.

Para recibir atención sólo brindan

sus datos, en el lugar se les da un

chequeo, hidratación y comida

durante el tiempo que requieran,

cabe señalar que el refugio está

abierto las 24 horas del día, por lo

que está a disposición de todos los

ciudadanos que así lo requieran. 

Además, Carrillo Martínez,

exhorto a los comercios a soli-

darizarse con los peatones al com-

partir sus espacios para la espera del

transporte público.(CLR)

Habilita SN refugio temporal por el calor
Se encuentra ubicado en la colonia Unidad Laboral

Con el objetivo de que las familias

aminoren el impacto de las altas tem-

peraturas, el Municipio de Escobedo

anunció la apertura del Divertiparque

a partir de este fin de semana.

Tras tres años de no estar en fun-

ciones, dicho parque volverá a recibir

a cientos de familias durante la tem-

porada acuática comenzará a partir de

este sábado 24 de junio.

El Divertiparque cuenta con un

área de chapoteadero, una alberca de

olas, una semiolímpica y otra más con

tobogán, además de diversos juegos

acuáticos. 

La entrada es de 25 pesos para

quienes vivan en Escobedo, para per-

sonas externas el boleto de acceso es

de 45 pesos, que incluye todas las

atracciones acuáticas del parque. 

El horario de servicio es de martes

a domingo de 10:00 de la mañana

hasta las 6:00 de la tarde.

Las familias pueden ingresar ali-

mentos, únicamente se tiene pro-

hibido el acceso de bebidas alcohóli-

cas, contenedores de vidrio y cuchillo

u objetos con filo. 

Protección Civil de Escobedo

recomienda a los asistentes ante esta

ola de calor mantenerse hidratados,

no exponerse directamente al sol, y

colocarse continuamente bloqueador

solar. 

Asimismo, se exhorta a la ciu-

dadanía a no entrar inmediatamente a

las albercas tras ingerir alimentos,

sino esperar hasta 45 minutos. 

Se pide también ducharse antes de

entrar a las albercas, no dejar a los

niños sin supervisión y priorizar el

uso de flotadores,

Para evitar accidentes, es indis-

pensable tener precaución con los

bordillos, escaleras y toboganes que

pueden ser resbaladizos.

Abrirán las albercas en Escobedo

Tras tres años de estar cerradas de nuevo se abrirán al público
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Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt

El cuerpo sin vida de un hombre con

impactos de arma de fuego y al interior

de un vehículo y sobre una brecha,

movilizó a las autoridades quienes ya

investigan los hechos, en Cadereyta.

Fue alrededor de las 19:50 horas

cuando elementos de Fuerza Civil

acudieron a la Carretera San Mateo

kilómetro 6, lugar donde reportaron a

una persona sin vida.

Los efectivos estatales llegaron a

una brecha cercana al puente del

Periférico, lugar donde hallaron a un

masculino sin vida dentro de un

vehículo Stratus, a quien se le aprecia-

ron heridas por arma de fuego.

Elementos de Fuerza Civil tras con-

firmar la muerte violenta del masculi-

no, acordinaron el sector.

Agentes ministeriales arribaron al

lugar del hallazgo, iniciando con las

investigaciones del caso.

Elementos de Servicios Periciales al

momento de llegar a la escena del

crimen recogieron varios casquillos.

EJECUTAN A MUJER 
Una mujer fue ejecutada a balazos

mientras que otra quedó gravemente

lesionada, al ser atacadas cuando se

encontraban en un domicilio, en

García.

La muerte violenta fue reportada a

las 20:05 horas sobre la Calle Atenas

número 641, en la Colonia Valle de

Lincoln, en el mencionado municipio.

Personal de Protección Civil del

municipio acudió al domicilio donde

reportaron a dos femeninas con

impactos por arma de fuego.

Los paramédicos revisaron a una

mujer de unos 30 años de edad, pre-

sentaba impactos por arma de fuego en

la cabeza de complexión robusta, quien

ya no contaba con signos de vida.

Rosa Isela González Soto de 36 años

de edad presentaba tres heridas por

arma de fuego en el tórax, tras estabi-

lizarla la llevaron en una ambulancia al

Hospital Universitario.

Una fuente allegada a los hechos,

dijo que las dos mujeres se encontraban

en una habitación de la segunda planta.

Momentos después ingresaron a la

casa al menos dos pistoleros, quienes al

tener en la mira a sus objetivos, les dis-

pararon en varias ocasiones, dándose a

la fuga.

Agentes ministeriales y policías de

García llegaron al lugar de los hechos,

comenzando con las investigaciones

del caso.

OTRO EN GUADALUPE
Un hombre fue ejecutado en calles

de la Colonia Villa de San Miguel, ayer

en el municipio de Guadalupe. 

La agresión ocurrió entre Avenida

Pilastra y De la Zanja, donde los pre-

suntos lo interceptaron, alrededor de

las 11:30 horas.

Según testigos, un auto blanco se

acercó a la víctima, activando su arma

en al menos 6 ocasiones.

El occiso fue identificado como

Emilio Pérez Ortiz, que contaba con 56

años de edad.

En el lugar se escucharon al menos

seis detonaciones de arma de fuego,

algunos testigos señalaron que per-

sonas a bordo de camioneta, los pre-

suntos responsables, toman rumbo a la

Avenida Miguel Alemán. 

Las autoridades presumen que se

trata de un ajuste de cuentas con inte-

grantes de la delincuencia organizada,

como primera indagatoria.

La zona de los hechos quedó res-

guardada por los elementos de la

policía municipal, para después hacerse

cargo la AEI.

El cadáver, una vez que lo revisó el

personal del Instituto de Criminalística

y Servicios Periciales, lo llevaron en la

Unidad del Servicio Médico Forense al

anfiteatro del Hospital Universitario.

NO PUDO ESCAPAR
Aunque intentó resguardarse de sus

agresores, un hombre terminó por ser

ejecutado, la noche del jueves en calles

de la Colonia Nueva Morelos, munici-

pio de Monterrey.

El reporte de la persona baleada se

hizo a la Cruz Roja alrededor de las

21:00 horas, más tarde al acudir los

paramédicos y atender al afectado, se

percataron de que ya no contaba con

signos vitales.

La ejecución se registró en calle

Arrecife en su cruce con la Avenida

Nuevo México, en el sector antes

señalado.

En la zona de los hechos se encon-

traron al menos 10 casquillos percuti-

dos, trascendió en el sitio.

La persona fallecida es un hombre

de alrededor 30 años de edad, era de tez

blanca, cabello negro lacio, complex-

ión delgada, vestía gorra de NBA

negra, camiseta de tirantes amarilla con

logo de Golden States Warriors y shorts

deportivo.

Elementos de FC resguardaron la

zona de los hechos una vez que se con-

firmó que el lesionado había fallecido.

Las autoridades presumen que el

ahora occiso al percatarse de los agre-

sores intentó resguardarse, pero fue

alcanzado y baleado.

El auto estaba en una brecha de Cadereyta.

Gilberto López Betancourt

Andrés Villalobos Ramírez

El conductor de un camión de carga

falleció luego de volcarse ayer en

municipio de García, al ganarle el

material que transportaba, salir proyec-

tado y luego aplastado por la propia

unidad que manejaba.

Las autoridades recibieron el reporte

de los hechos aproximadamente a las

11:00 horas.

La volcadura se registró en Calzada

El Mirador y Avenida Paseo De Los

Leones, Colonia El Mirador

Residencial, en la zona de Cumbres,

García.

El camión de carga volcado es un

Kenworth donde resultó un masculino

sin vida de aproximadamente 60 años

de edad.

En el lugar se estableció que al

camión le gana el peso, se impacta con

una rotonda en construcción y sale

proyectado el conductor y lo aplasta el

mismo camión, se liberó pero ya estaba

sin vida.

En otro caso, tras una persecución

elementos de Fuerza Civil lograron

capturar a dos sujetos que portaban un

arma larga abastecida y sustancias tóx-

icas, en Sabinas Hidalgo.

La aprehensión de los presuntos

integrantes de la delincuencia organi-

zada ocurrió a las 23:10 horas sobre la

Carretera libre a Nuevo Laredo, en el

kilómetro 93.

Los detenidos fueron identificados

como Jorge de 30 y Manuel de 38 años

de edad, quienes quedaron a disposi-

ción del Ministerio Público.

Oficiales de Fuerza Civil se encon-

traban patrullando la vía federal, cuan-

do se percataron que el conductor de

una camioneta Tornado con placas de

Tamaulipas, circulaba a exceso de

velocidad.

Al marcarle el alto al automovilista

este hizo caso omiso, iniciando la per-

secución por la carretera a Nuevo

Laredo.

Fue en el kilómetro 93, donde se les

dio alcance, descendiendo de la

camioneta ambos tripulantes.

Tras realizar un chequeo a los dos

sujetos y al Inter de la camioneta,

localizaron un arma larga abastecida,

cuatro cargadores, 20 envoltorios de

marihuana, tres dosis de cocaína, 11

envoltorios de la droga conocida como

cristal y una báscula digital.

Hasta anoche las autoridades no

habían proporcionado más informa-

ción. 

Ocurrió en la Avenida Miguel Alemán.

Gilberto López Betancourt

Un hombre que esperaba un trans-

porte urbano murió tras ser golpeado

por las llantas “cuatas” que se

desprendieron de un tráiler que se dio a

la fuga, ayer en la Avenida Miguel

Alemán, municipio de San Nicolás.

El accidente registrado alrededor de

las 8:30 horas, ocurrió en Miguel

Alemán al norte de su cruce con la

calle Puerto Tampico, en la zona de la

Colonia La Fe.

La unidad de carga circulaba en

forma normal, cuando se les

desprendieron las llantas, que se fueron

hacia el área de un parabús, donde

algunas personas esperaban su trans-

porte urbano.

Las llantas golpearon a una persona

en la cabeza, para luego continuar su

recorrido y quedaron en uno de los car-

riles de la avenida.

Al lugar acudieron paramédicos,

que al revisar a la persona se per-

cataron de que ya no contaba con sig-

nos de vida, por lo que el área quedó

resguardada por las autoridades, el

occiso es un hombre de entre 30 a 35

años de edad.

Elementos de Policía y Tránsito

arribaron al lugar para iniciar con las

indagatorias.

El tráiler es ya es buscado por las

autoridades, ya que tras los hechos el

operador se dio a la fuga, incluso se

revisan las imágenes de algunas

cámaras de seguridad que pudieron

haber captado lo sucedido.

Ante los hechos algunos carriles en

dirección al Aeropuerto Internacional

de Monterrey quedaron cerrados a la

circulación mientras se tomaba

conocimiento.

Ocurrió en García.

Andrés Villalobos Ramírez

Una persona fue ejecutada a balazos

por un solitario delincuente, quien

después de cometer la agresión se dio a

la fuga,en Juárez.

La muerte violenta fue reportada a

las 22:30 horas sobre la calle Mezquite,

en la Colonia Los Encinos.

Paramédicos de Protección Civil

municipal llegaron al lugar al momen-

to de atender a la persona, ya no conta-

ba con signos vitales.

Durante las primeras investiga-

ciones se dijo que el solitario pistolero,

era alto delgado y con playera oscura,

portaba un arma corta.

Tras tener en la mira a su rival, le

disparó en repetidas ocasiones hasta

dejarlo sin vida. 

Agentes ministeriales del grupo de

Homicidios arribaron al lugar, al igual

que policías municipales, comenzando

con las averiguaciones del caso.

ASESINOS
Dos presuntos integrantes de la

delincuencia organizada son investiga-

dos por una serie de homicidios x

además de encontrarles dosis de mari-

huana, en Zuazua.

Los detenidos fueron identificados

por las autoridades como Víctor de 37

y José de 51 años de edad, mismos que

fueron puestos a disposición de las

autoridades competentes.

La detención del par de presuntos

delincuentes ocurrió a las 23:40 horas

afuera de una casa ubicada sobre la

Calle Cantoría, en la Colonia Valle de

Santa Elena.

De acuerdo con la información dada

por Fuerza Civil, la noche del jueves

los oficiales se hallaban patrullando las

calles de la mencionada colonia.

Fue en la Carretera a Reynosa.

Sergio Luis Castillo

Más de 50 personas participaron en

acto de rapiña en contra un camión

repartidor de refrescos, luego que parte

de su carga se despendiera de la

unidad, en un tramo carretero del

municipio de Juárez.

En la escena se podría apreciar a

motociclistas, amas de casa con niños

en brazos y hasta personas de la tercera

edad, robando las botellas de refresco.

Algunos de los participantes termi-

naron con algunas heridas en sus

manos, debido a que entre los produc-

tos que se cayeron, estaban botellas de

vidrio.

Protección Civil Municipal informó

que el accidente se reportó en la ca-

rretera a Reynosa a la altura del

kilómetro 21+800, dentro del territorio

de Juárez.

Andrés Villalobos Ramírez

Dos hombres y una mujer gene-

radores de violencia, fueron detenidos

por elementos de Fuerza Civil cuando

alteraban el orden público, en

Cadereyta.

La detención del trío de presuntos

miembros de la delincuencia organiza-

da, ocurrió a las 6:20 horas sobre las

calles Coco y Mimosa, en la Colonia

Valle del Roble.

Los detenidos fueron identificados

como Jonathan de 31, Luis de 28 y Ana

de 30 años de edad, mismos que

quedaron a disposición de las autori-

dades.

De acuerdo con la información pro-

porcionada por Fuerza Civil, la mañana

de ayer viernes los oficiales observaron

a dos personas discutiendo airada-

mente, otro más tratando de evitar la

alegata.

Al momento de intervenir los

policías estatales fueron insultados por

lo cual decidieron detenerlos en

primera instancia, por faltas adminis-

trativas.

Los oficiales revisaron dos mochilas

en cuyo interior había dos armas cor-

tas, 20 balas, 13 dosis de cristal, 48

envoltorios de mariguana, dinero en

efectivo, dos básculas digitales, tres

celulares y una tableta.

Los tres detenidos son investigados

por una serie de muertes violentas

cometidas en Cadereyta, Guadalupe y

Juárez.

Hasta anoche las autoridades inves-

tigadoras no habían proporcionado más

información sobre la detención de las

tres personas, considerados presuntos

delincuentes.  

Los detuvieron en Cadereyta.

Dejan un ejecutado dentro de auto

Muere chofer de camión al volcar  

Matan llantas a hombre 
que espera el camión

Asesinan a tiros a sujeto en Juárez

Detienen a tres con armas, drogas y dinero

Riega refrescos; aparece rapiña
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Alberto Cantú.-                                 
El Miami Heat, los actuales subcam-

peones de la NBA, presentaron el
viernes al mexicano Jaime Jaquez Jr,
quien llegó a su franquicia por medio
del Draft.

Acompañado de Erick Spoelstra que
es el entrenador y de Pat Riley que es el
dueño, el mexicano fue presentado el
viernes en Miami como el nuevo
jugador del Heat de la NBA.

Este jugador llegó al Miami Heat y
eso fue por medio del Draft de la NBA,
siendo el elegido número 18 en la
primera de las dos rondas, declarando
estar feliz de cumplir un sueño, el de
poder llegar a un equipo profesional de
los Estados Unidos en el mejor balon-
cesto del mundo.

"Esto que estoy viviendo es un
sueño hecho realidad y estoy muy
feliz", declaró el mexico-americano.

Dicho jugador triunfó en el basquet-
bol colegial y en la UCLA, siendo esto
suficiente para que alcanzara un lugar
en un Draft de la NBA que se realizó el
pasado jueves en Nueva York.

Este jugador buscará fortalecer a un
Miami Heat que se quedó a la orilla del
título en la NBA tras perder en las
finales y caer frente a los Denver
Nuggets.

Ginebra, Suiza.-                                 
Estados Unidos será la sede del

Mundial de Clubes 2025, la primera
ocasión que el torneo de la FIFA con-
tará con 32 equipos.

El Real Madrid, Manchester City y
Chelsea ya tienen sus boletos como
los más recientes campeones de la
Liga de Campeones para el ampliado
torneo que servirá como prueba para
la operación de los estadios, un año
antes de la Copa Mundial 2026.

Estados Unidos recibirá el Mundial
junto a México y Canadá. La FIFA
aún podría darle algunos duelos del
Mundial de Clubes a estos países.

El Mundial de Clubes se realizará
entre junio y julio del 2025. Estados
Unidos fue elegido como sede durante
una reunión en línea del consejo de la
FIFA.

El organismo rector del fútbol
mundial reconoció “la posición de los
Estados Unidos como un probado
líder de eventos mundiales y debido a
que permitirá a la FIFA maximizar la
sinergía” con el torneo 2026.

El Seattle Sounders también dis-
putará el Mundial de Clubes como
campeón de la edición 2022 de la Liga
de Campeones CONCACAF. Estados
Unidos deberá recibir otro boleto
como sede.

Equipos europeos históricos han
visitado Estados Unidos para duelos
amistosos, pero el ampliado torneo de
clubes le dará la rara oportunidad a los
aficionados de ver juegos competi-
tivos.

En marzo la FIFA que el camino
básico a clasificar era ganar el campe-
onato regionales de África, Asia
Europa, América del Norte y América
del Sur en los cuatro años entre 2021
y 2024.

Europa, con 12 equipos, y
Sudamérica, con seis, son los únicos
continentes con más de cuatro plazas.
Podrán contar con plazas adicionales

dependiendo de los rankings por los
resultados durante un ciclo de cuatro
años en competiciones continentales.

Otros equipos clasificados al
Mundial de Clubes de 2025:
Palmeiras (Brasil), Flamengo (Brasil),
Monterrey (México), León (México),
Al-Ahly (Egipto), Wydad Casablanca
(Marruecos), Urawa Red Diamonds
(Japón) y Al Hilal (Arabia Saudí).

El actual torneo de siete equipos
para los campeones continental cada
año fue poco atractivo y la FIFA ha
querido realizar un torneo completo
cada cuatro años.

La ampliada versión 2025 es una
gran oportunidad comercial para la
FIFA para buscar nuevos modelos de
transmisión, firmar nuevos patroci-
nadores y conseguir cientos de mil-
lones de dólares en premios para los
clubes participantes.

Aún está por decidirse el formato
para el Mundial de Clubes que de dis-
putará en aproximadamente tres sem-
anas. Una opción es garantizarle a los
32 equipos al menos tres duelos en
ocho grupos de cuatro. Los ocho
ganadores de cada grupo avanzarían a
los cuartos de final. Con este torneo se
disputarían 56 encuentros.

La FIFA también anunció que
Colombia y la República Dominicana
serán los países anfitriones de los
mundiales femeninos Sub20 y Sub17
en 2014, respectivamente.

Alberto Cantú .-                                  
Por su conducta antideportiva en la

semifinal de la final four de la Liga de
las Naciones de la Concacaf y ante los
Estados Unidos, los jugadores mexi-
canos César Montes y Gerardo Arteaga
recibieron una sanción que les dejará
sin jugar por varios partidos en la próx-
ima Copa Oro. 

Montes, por darle una patada al
jugador Folarin Balongun de los
Estados Unidos y eso en el duelo de la
anterior justa, fue suspendido por tres
partidos y no podrá jugar en esos due-
los de la fase de grupos en el conjunto
Tricolor y en esta Copa Oro que inicia-
rá este sábado. 

Arteaga, quien le dio un golpe en la
cabeza a un jugador de los Estados
Unidos, en este caso a Sergiño Dest,
fue sancionado por dos partidos. 

Cabe señalar que México iniciará
con su Copa Oro el día domingo cuan-
do enfrenten en Houston y en el inicio
de la fase de grupos al cuadro de
Honduras. 

TRI APELA LA DECISIÓN
“Tras haber sido notificada por

Concacaf que su Comité Disciplinario
ha suspendido con tres partidos a Cesar
Montes y a Gerardo Arteaga con dos
encuentros, la Federación Mexicana de
Fútbol ha comenzado un proceso de
apelación y las sanciones se dan por el
partido de la semifinal de la Liga de
Naciones Concacaf (CNL) 2022/23 en
Las Vegas el 15 de junio y fueron
impuestas hoy, después que el comité
disciplinario evaluó las pruebas recopi-
ladas durante su investigación y con

base en el Reglamento de la CNL y el
Código Disciplinario de la FIFA.

“Además, el Comité impuso una
multa no revelada a la FMF y le advir-
tió que podría imponerse sanciones
más severas si ocurren incidentes
durante sus próximos partidos en com-
petencias de selecciones nacionales de
Concacaf”, informaron. 

ABREN JORNADA EU Y
JAMAICA

La Selección de los Estados Unidos
y Jamaica iniciarán este sábado por la
noche con la respectiva Copa Oro. 

Será este día a las 19:30 horas cuan-
do la Selección de los Estados Unidos
enfrente al cuadro de Jamaica. 

En el inicio de la fase de grupos de
la Copa Oro y desde el Soldier Field de
Chicago, los estadounidenses
enfrentarán a los jamaiquinos. 

Cabe señalar que Estados Unidos
llega como el campeón a esta Copa Oro
tras vencer en ella a México en el ver-
ano del 2021. 

Ahora el conjunto estadounidense,
quienes vienen de coronarse en la Liga
de las Naciones de la Concacaf y días
atrás frente a Canadá, iniciarán este
sábado su aventura en la Copa Oro,
justa en la que son favoritos para ser
campeones y también para ganar el día
de hoy en contra de su rival de
Centroamérica. 

Alberto Cantú.-                        
Con una fiesta de DJ, instalaciones

concluidas a marchas forzadas y un
deseo manifiesto del gobierno nacional
por mostrar un país con un nuevo ros-
tro, El Salvador inauguró el viernes los
Juegos Centroamericanos y del Caribe.

El viernes por la mañana, se
aplazaron tres competiciones que
repartirían medallas en el levantamien-
to de pesas, ante la aparente incapaci-
dad de concluir la sede a tiempo por la
tormenta eléctrica que se abatió
durante horas sobre la ciudad. Pero por
la noche, el presidente Nayib Bukele
habló sonriente en la ceremonia inau-
gural y aseveró que su país había logra-
do el objetivo.

“Raspados, pero llegamos. Tuvimos
que superar toda clase de dificultades,
hasta el clima”, dijo el mandatario en
un mensaje, posterior al desfile de las
37 delegaciones participantes.

PRESENTE MÉXICO 
México estuvo presente el viernes

en la ceremonia de inauguración de los
Juegos Centroamericanos y del Caribe
San Salvador del 2023.

Encabezados por los atletas mexi-
canos Alexis Moreno y Jorge Cárdenas,
la delegación del país azteca logró des-

filar en la ceremonia de los Juegos
Centroamericanos que fueron el
viernes por la noche en el Estadio
Nacional Jorge "El Mágico" González.

México es el máximo favorito a
ganar los Juegos Centroamericanos y
del Caribe San Salvador en este año.

SU PRIMERA MEDALLA
El viernes por la tarde se logró que

México se hiciera de su primera medal-
la en los Juegos Centroamericanos y
del Caribe San Salvador 2023. 

Fue el tenis de mesa la disciplina
deportiva que le entregó a México la
medalla de bronce en la categoría
femenil. 

Arantxa Cossio, Clio Bárcenas,
Yadira Silva y Mónica Serrano se
hicieron de este logro deportivo en ese
país centroamericano. 

Dicho logro pudieron lograrlo tras
perder en las semifinales y por resulta-
do de tres puntos a dos frente a Cuba. 

El viernes también se izó la bandera
de México en El Salvador, en la sede de
los Juegos Centroamericanos y del
Caribe que han iniciado hace unas
horas. 

Alberto Cantú.-                                
En el tercer duelo de pretemporada

y el primero ante Bravos que es previo
al Torneo Apertura 2023 de la Liga
MX, los Rayados igualaron a dos goles
con los Bravos de Juárez.

La escuadra que dirige Fernando
Ortiz jugó el viernes por la tarde en las
instalaciones de El Barrial, igualando a
dos goles con los Bravos de Juárez,
equipo que les igualó en el duelo tras
iniciar perdiendo por dos de diferencia.

Pero ya en lo que respecta al juego,
estos Rayados de Ortiz se adelantaron
en el marcador tras el doblete de
Rodrigo Aguirre al minuto tres y nueve
de acción respectivamente.

El primero fue en una jugada indi-
vidual que en el área grande logró
cruzar Aguirre para anotar el primero,
mientras que el segundo logró suceder
después de que Rodrigo aprovechara
un centro por derecha y él en el área
lograra rematar de cabeza para anotar
el posterior.

Posteriormente a esa situación, los
Bravos anotaron su primer gol al 12' de
acción cuando hubo un error en la sal-
ida que no perdonó el futbolista Tomás
Molina.

Más tarde, al minuto 21' del segun-
do tiempo, Avilés Hurtado anotó el
empate por la vía del penal para los
Bravos de Juárez.

Luis Cárdenas; Edson Gutierrez,
Axel Grijalva, Gustavo Sanchez,
Diego Escamilla; Omar Govea, Joel
Dominguez; Joao Rojas, Erick

Carballo, Víctor Lopez y Rodrigo
Aguirre fue el equipo titular de
Rayados en los 80' minutos de juego.

Ahora Rayados tendrá este sábado
por la mañana, por ahí de las 08:00
horas, su segundo duelo ante Bravos y
su cuarto de pretemporada, también en
El Barrial , en dónde ya jugarían más
jugadores titulares de este equipo albi-
azul.

Después de ese partido, el
Monterrey se centrará en la jornada
uno del Torneo Apertura 2023 de la
Liga MX cuando el primero de julio
sean visitantes y enfrenten al San Luis.

Ya lo presentaron

Acompañado de Erick Spoelstra y  Pat Riley, el mexicano fue presentado el
viernes en Miami como el nuevo jugador del Heat de la NBA.

Suspenden tres juegos a César Montes

Por su conducta antideportiva los jugadores mexicanos César Montes y
Gerardo Arteaga no jugarán varios partidos en la próxima Copa Oro. 

Recibirá EUA Mundial
de Clubes del 2025

En esta edición
participarán
Monterrey y

León

Será la primera ocasión que el torneo de la FIFA contará con 32 equipos.

Inauguran
JCC en
El Salvador

México hizo presencia.

Rayados sacan empate

Igualaron a dos goles con los
Bravos de Juárez.
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Javier "Chicharito" Hernández, el
máximo goleador de la Selección
Mexicana de Futbol, fue operado
con éxito el día viernes en los Ánge-
les, en los Estados Unidos.

Hernández sufrió hace más de
una semana una lesión en su rodilla
derecha cuando jugaba un partido de

la MLS Cup entre su equipo el
Galaxy de los Ángeles y el cuadro
del Real Salt Lake City.

Tras esta situación , el mexicano
fue operado con éxito de su rodilla
derecha y ahora estará fuera de las
canchas por todo el año.

La recuperación de Hernández de
su respectiva cirugía asciende a un
tiempo de seis o nueve meses.

Incluso se espera que Javier
Hernández ya no vuelva a jugar con
el Galaxy de los Ángeles, todo esto
después de que su contrato con este
club acaba en diciembre de este año.

Finalmente y después de varias sem-
anas, el Cruz Azul confirmó la salida del
portero José de Jesús Corona.

Este guardameta, quien jugó en Cruz
Azul desde mediados del 2009 en ade-
lante, estuvo durante 14 años en la insti-
tución.

Y en esos 14 años, Corona se hizo
histórico en el arco celeste, ganando una
Liga MX, una 'Conca' y otra Copa MX.

Ahora el antes citado se marcha del
cuadro cementero y todo apunta a qué
seguramente se irá a los Xolos de
Tijuana.

REPORTA NATHAN 

SILVA CON PUMAS

Nathan Silva, refuerzo de Pumas para
el Torneo Apertura 2023 de la Liga MX,
ya reportó a los entrenamientos con este
club capitalino.

El defensa argentino reportó el
viernes a la pretemporada de los Pumas
de la UNAM y eso de cara al Torneo
Apertura 2023.

Este jugador se desempeña como
defensa central y llega a los Pumas para
fortalecer su zona defensiva, llegando a

este equipo proveniente del Atlético
Mineiro.

(AC)

Karol Bernal, jugadora de
Rayadas de Monterrey, se ha lesion-
ado y es una baja confirmada para la
Selección Mexicana de Futbol
Femenil.

Baja en el sentido de que la
jugadora de Rayadas no podrá par-
ticipar en los Juegos
Centroamericanos y del Caribe San
Salvador 2023.

La antes mencionada sufrió hace

unas horas un respectivo desgarre
parcial del bíceps femoral izquierdo.

Su lugar en la Selección
Mexicana de Futbol va a ser ocupa-
do por la también connacional
Daniela Monroy.

Cabe señalar que el tiempo de
baja de Karol Bernal es indefinido,
lo cual es una mala noticia para las
Rayadas

(AC)

Los Tigres partieron el viernes a los
Ángeles para tener este sábado y el
domingo la respectiva Gala del Balón de
Oro que premia a lo mejor del futbol
mexicano en la temporada 2022-2023,
así como también el Campeón de
Campeones que tendrán frente al
Pachuca y el próximo 25 de junio que es
previo al Torneo Apertura 2023 de la
Liga MX. 

Fue por ahí de las 13:00 horas cuando
el plantel de Tigres salió del Estadio
Universitario y eso con destino al aerop-
uerto de Monterrey, todo esto para de ahí
dirigirse a los Ángeles, en dónde tendrán
un importante fin de semana. 

Con ellos viajó la entrenadora
Milagros Martínez de Tigres Femenil,
quien aspira a ganar el premio a la mejor
entrenadora del anterior año futbolístico. 

De Tigres, jugadores como Nahuel
Guzmán aspira a ser el mejor portero del
último año futbolístico, además de que
Guido Pizarro al mejor medio defensivo
y el francés André Pierre Gignac a recibir
la condecoración del mejor gol de este
ciclo tras el anotado a Pumas en febrero
de este 2023, aunque también Nico
Ibáñez a tal vez ser elegido como el
mejor delantero, mientras que por las
felinas, por el club femenil en esta insti-
tución, tienen en Lizbeth Ovalle a otra
futbolista que tiene la aspiración a ser
elegida como la mejor futbolista de la
contienda femenina. 

Solo como dato, los jugadores de
Rayados como Víctor Guzmán y Jesús
Gallardo también aspiran a ganar algún
reconocimiento en la gala del Balón de
Oro, aspirando el primero a ser el mejor
defensa del año y el segundo el lateral de
mayor rendimiento en el último ciclo fut-
bolístico. 

Cabe recordar que la gala de nomina-

dos para el Balón de Oro se realizará el
próximo 24 de junio en Los Ángeles, a
las 19:30 horas, es decir, este mismo
sábado. 

IGOR LICHNOVSKY 

SE DESPIDE DE TIGRES 

Igor Lichnovsky, quien fue el jugador
extranjero sacrificado en los Tigres y el
cual no seguirá en el equipo para el
Torneo Apertura 2023 de la Liga MX, ya
se despidió del club auriazul. 

El central chileno se despidió el
viernes de sus compañeros en Tigres,
todo esto mientras los antes citados se

dirigían del Estadio Universitario al
aeropuerto de Monterrey para la ciudad
de los Ángeles y eso de cara a la Gala del
Balón de Oro, así como también en el
Campeón de Campeones. 

Dicho jugador militó en los Tigres de
la UANL y lo hizo desde enero del año
pasado y eso hasta mediados del presente
2023. 

En ese año y medio, el chileno ganó
un título de Liga MX con los Tigres de la
UANL, ganando el Torneo Clausura
2023 y frente a las Chivas Rayadas del
Guadalajara. 

Jaime Lozano, el nuevo técnico
de la Selección Mexicana de Futbol,
tendría casi definido al equipo con
el que México iniciará su fase de
grupos en la Copa Oro y al jugar
frente a Honduras. 

El técnico mexicano tiene pocas
dudas en el 11 inicial para enfrentar
el domingo a los catrachos, siendo
este el equipo que más inició en la
práctica del viernes por la mañana
en Houston. 

Guillermo Ochoa; Jorge
Sánchez, Víctor Guzmán, Johan
Vázquez, Jesús Gallardo; Luis
Romo, Charly Rodríguez; Uriel
Antuna, Roberto Alvarado,

Sebastián Córdova y Santiago
Giménez. 

Las únicas dudas de Lozano son
las de usar a Charly Rodríguez o
Luis Chávez, aunque la otra es la de
usar a Santiago Giménez o a Henry
Martín. 

Será este sábado cuando Lozano
empiece a definir al equipo con el
que enfrentarán el domingo al
cuadro de Honduras y en Houston. 

Este duelo entre la Selección
Mexicana de Futbol y el conjunto
de Honduras del domingo 25 de
junio, en unos días más, será en
punto de las 18:00 horas. 

(AC)

Robert Dante Siboldi, el técnico de
Tigres desde abril de este año, no le cier-
ra las puertas a en algún momento dirigir
a la Selección Mexicana de Futbol. 

Si bien Robert está feliz en Tigres y
tiene contrato con los felinos hasta medi-
ados del 2024, el técnico uruguayo, en
charla con ESPN, afirmó que le gustaría
dirigir a México en algún momento si es
que hay alguna oportunidad, pero tam-
bién dijo que de igual forma le encan-
taría tomar el reto de Uruguay ya que ese
es su país. 

“Todo entrenador tiene una meta y es
el dirigir la selección de un país. Y digo
yo país porque llevo más de 34 años
viviendo en México, pero si me dices la

de México, por supuesto que si y si me
encantaría, aunque también la de
Uruguay”, dijo Siboldi. 

Eso sí, Robert Dante Siboldi está feliz
en Tigres y él planea cumplir con su año
de contrato en los felinos, además de
seguir triunfando en este equipo y que
producto de eso le vengan más años de
trabajo en este club. 

El uruguayo viene de hacer campeón
de Liga MX a los Tigres en el Torneo
Clausura 2023, logrando la octaba coro-
na para la institución en el semestre
pasado y tras vencer en la gran final al
cuadro de las Chivas Rayadas del
Guadalajara. 

Oliver Torres, mediocampista ofensi-
vo de origen español, interesa al cuadro
del Club de Futbol Monterrey. 

Este jugador de 28 años de edad y
quién milita en el Sevilla de España
interesa al cuadro de Rayados de
Monterrey. 

Como este jugador tiene contrato con
el Sevilla hasta mediados del 2024, el
antes citado solo saldría del club español
e iría al Monterrey bajo una suma fuerte
de dinero. 

El ex Oporto, Atlético de Madrid y
Villareal tiene una cláusula de recisión
de 11 respectivos millones de euros. 

Se especula que Rayados hizo ya una
oferta al Sevilla por este jugador, pero las
negociaciones continúan y todavía no
hay un acuerdo. 

Será en las próximas horas cuando tal
vez haya más novedades respecto a este
jugador y ahí se sabrá si lo de Torres
avanza o no con el Monterrey. 

(AC)

Felinos viajan rumbo al
Campeón de Campeones

La gala de nominados para el Balón de Oro se realizará el próximo 24 de junio

Tendría Lozano casi listo el 
11 para jugar ante Honduras

Las dudas de Lozano son las de usar a Charly Rodríguez o Luis Chávez
y la de usar a Santiago Giménez o a Henry Martín. 

Siboldi no le cierra las puertas al Tri

Aunque está feliz en Tigres

Oliver Torres, otra opción para  Rayados

Torres milita en Sevilla

Operan al ‘Chicharito’
Hernández

estaría fuera de

seis a nueve

meses

Hernández sufrió hace más de una semana una lesión en su rodilla
derecha

Confirman
salida de 
Corona

Corona estuvo 14 años en el Cruz Azul

Es baja Karol Bernal

Bernal sufrió un desgarre parcial del bíceps femoral izquierdo.
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Los Sultanes de Monterrey ini-
ciaron con un paso arrollador en su
serie de temporada regular de la
Liga Mexicana de Beisbol y ante los
Guerreros de Oaxaca.

Cómo locales y en el Estadio de
Beisbol Monterrey, pero los
Sultanes vencieron el viernes por la
noche a los Guerreros de Oaxaca y
eso fue por marcador final de 10
carreras contra cero.

Las carreras anotadas por los
Sultanes de Monterrey en este duelo

fueron hechas por parte de José
Cardona, Ramiro Peña, Sebastián
Elizalde, Christian Villanueva,
Yamaico Navarro, Asael Sánchez,
Carlos Soto y Roberto Valenzuela.

Sultanes ahora ocupa ganar el
juego de hoy sábado en casa ante
Guerreros o el del domingo para
amarrar la serie.

Mientras tanto, los regios
marchan en estos momentos con una
marca ganadora de 30 victorias por
21 derrotas en la campaña.

Los Auténticos Tigres Oro
vencieron a los de Azul en un juego
más de pretemporada en la categoría
juvenil de la Onefa.

Este conjunto de Oro venció al
cuadro Azul y eso fue por un mar-
cador final de 24 puntos contra 10
unidades.

Dicho enfrentamiento fue entre
los titulares y suplentes de los
Auténticos Tigres, ganando los que
traían el uniforme en el que predom-
ina el color oro y eso después de

remontar un déficit de siete puntos
(10-3) cuando acababa el segundo
cuarto, generando 21 sin respuesta
en los últimos dos periodos.

Ahora los Auténticos Tigres
seguirán preparándose en los próxi-
mos días y en el Gaspar Mass de la
UANL, en la sede del duelo del
viernes por la noche, aunque eso de
cara a la Liga Mayor de la Onefa
que iniciará hasta septiembre de este
año. 

(AC)

Nuevo León quedó en el segundo
lugar en el deporte de las Luchas
Asociadas durante los Juegos Nacionales
Conade.

La entidad regia compitió durante
varios días en esta disciplina deportiva y
lo hicieron en la femenil y varonil,
logrando 17 medallas.

Por delante de Nuevo León solo
quedó una entidad como Jalisco que se
hizo de 22 medallas en total.

Esta derrota de Nuevo León sobre
Jalisco solo es un indicio más de que los
tapatíos volverán a ganar en este año los
Nacionales.

Nuevo León ya supera las 200 medal-
las de oro, pero Jalisco también tiene
más de 300 doradas y con eso están por
delante de los regios en esta competencia
internacional.

María Fassi, golfista mexicana, tuvo
una gran mejoría de un día a otro y ahora
se metió a la pelea para ganar el KPMG
Women's de la LPGA Tour.

La mexicana tuvo el viernes su segun-
da ronda de cuatro en este certamen y
ascendió un total de 40 lugares, del 61 al
21.

Fassi tuvo una gran segunda ronda de
18 hoyos y ahora registra un acumulado
de 143 golpes luego de dos rondas.

La mexicana registra un +1 en el

score y está a seis golpes bajo par (-5) de
la líder del certamen, de la irlandesa
Leona Maguire.

Tras esta situación, ahora Fassi bus-
cará remontar más posiciones el día
sábado para llegar con posibilidades de
victoria el domingo 25 de junio.

Ya en más actividad del golf mexi-
cano, la connacional Gabriela López no
pasó el segundo corte y ya está elimina-
da de este KPMG Women's de la LPGA.

(AC)

Taijuan Walker, pitcher mexicano de
los Filis de Filadelfia en la temporada
regular de las Grandes Ligas, logró el
viernes su octavo triunfo en este año con
dicha franquicia en las Mayores.

Los Filis de Filadelfia de Taijuan
Walker vencieron ese día a los Mets de
Nueva York y eso fue por marcador final
de cinco carreras a una.

Ahí, en ese juego, Walker lanzó seis
entradas sólidas y sólo permitió una car-
rera, además de que ponchó a cinco,
otorgó una base por bolas y permitió un
cuadrangular.

Tras esta situación, Walker ahora
tiene su octavo triunfo en la temporada
con los Filis y su cuarto de manera con-
secutiva.

Ya en más actividad de los peloteros
mexicanos en las Grandes Ligas, Randy
Arozarena e Isaac Paredes con los Rays
se juntaron para generar tres carreras y
dos hits en la victoria sobre los Reales de
Kansas City, mientras que Rowdy Téllez
con Milwaukee logró generar una carrera
con un hit y los Cerveceros vencieron a
los Guardianes de Cleveland.

ELLY DE LA CRUZ BATEA
PARA CICLO

Elly De La Cruz, jugador de los Rojos
de Cincinnati, es el segundo dominicano
más joven en batear para el ciclo (21
años, 163 días), solo detrás de César
Cedeño (21 años, 159 días)

También es el primer jugador de los
Reds de Cincinnati en batear para el
ciclo desde que Eric Davis lo hiciera en

1989.
Todo esto lo pudo lograr el día

viernes, en un duelo de temporada regu-

lar en las Grandes Ligas cuando los
Rojos de Cincinnati vencieron a los
Bravos de Atlante.

En la escudería Red Bull Racing
de la Fórmula 1 siguen sin ver al
mexicano Sergio Pérez como rival
de Max Verstappen en este año por
el Mundial de Pilotos de la categoría
reina del deporte motor. 

Helmut Marko, el asesor de la
escudería Red Bull Racing, expresó
esta situación en charla con F1
Insider, de la siguiente manera:

“Nos tomamos en serio los prob-
lemas de lujo. En cuanto a Sergio
Pérez, sobriamente ha hecho el tra-
bajo que esperamos que haga.
Debería ayudar a asegurar la victo-
ria en el campeonato de construc-
tores y la clasificación actual le da la
razón. También ha demostrado que
incluso puede ganar carreras cuando
está en su mejor momento. F1 insid-
er

“La pregunta de ‘si es lo suficien-
temente bueno’ no se plantea para
nosotros, porque Max [VER] está
cada vez mejor y la interrogación
que se debe hacer es bastante distin-
ta: ¿Quién sería la alternativa? ¿Hay
alguien que realmente pueda desafi-
ar a Max en este momento? Para ser
honesto, no veo a nadie allí, ni
Pérez”, afirmó. 

Pérez actualmente marcha segun-
do en el Mundial de Pilotos de la
Fórmula 1 y está a 69 puntos del
líder Max Verstappen. 

El mexicano volverá a correr en
la Fórmula 1 con el Gran Premio de
Austria del dos de julio y ahí bus-

cará ganar la carrera para acercarse
a Verstappen en el campeonato. 

EN RED BULL QUIEREN
RECUPERAR EL NIVEL DE

CHECO PÉREZ
En la escudería Red Bull Racing

de la Fórmula 1 quieren recuperar el
nivel más alto del piloto mexicano
Sergio Pérez. 

Christian Horner, el jefe de Red
Bull, expresó esta situación en char-
la con Sky Sports, argumentando
que la escudería sí tiene un plan para
recuperar el nivel más alto en el
mexicano, el cual tuvo en las
primeras carreras de la temporada
en este 2023. 

“Es segundo en el campeonato
del mundo en este momento. Es el
único piloto que ha ganado dos car-
reras aparte de Max este año. Así
que sí, tenemos que apoyarlo
durante este período. Y estoy seguro
de que volverá a encontrar su forma
pronto”, declaró. 

Pérez viene de tres malos
Grandes Premios en la Fórmula 1,
acabando décimo sexto en Mónaco,
cuarto en España y sexto en Canadá. 

El mexicano, tras esta situación,
está entonces a 69 puntos del líder
Max Verstappen en el Mundial de
Pilotos, aunque aún faltan muchas
carreras en esta temporada. 

Y la carrera que viene para el
mexicano es la del Gran Premio de
Austria del próximo dos de julio, en
poco más de una semana. 

Carlos Alcaraz, reconocido tenista de
origen español, ya está en las semifinales
del Queen’s Open de la ATP. 

Alcaraz superó en los cuartos de final
al búlgaro Grigor Dimitrov y eso fue por
sets finales de 6-4 y 6-4. 

El joven español fue superior a un
combativo Grigor Dimitrov y consiguió
los puntos importantes para ganar el
juego. 

Ahora Alcaraz enfrentará este sábado

al estadounidense Sebastián Korda y de
avanzar a la final, pues en ella jugarían
en contra de Álex de Minaur o Hulger
Rune. 

Ya en más actividad del tenis masculi-

no, el ruso Daniil Medvédev quedó elim-
inado en los cuartos de final y al caer en
esa instancia frente al español Roberto
Bautista Agut

(AC)

Ciudad de México/El Universal.-       
Saúl "Canelo" Álvarez enfrentará a

Jermall Charlo en la tradicional pelea del
próximo "Mes Patrio".

El pugilista tapatío firmó un acuerdo
con la promotora Premier Boxing
Champions (PBC) de hasta tres combat-
es, en los que tendrá como primer con-
tendiente al pugilista estadounidense de
33 años.

Hasta la noche de este sábado hay
algunos detalles que faltan para que se
haga oficial el enfrentamiento entre
"Canelo" y Charlo; uno de ellos es la
sede del evento, ya que, si bien el MGM
Grand de Las Vegas es uno de los lugares

predilectos por el campeón indiscutido
de las 168 libras, ya existe un evento de
la UFC que estaría ocupando el lugar el
16 de septiembre, por lo que se analizan
otras opciones dentro del territorio esta-

dounidense.
"Canelo" expondría sus cuatro títulos

(AMB, CMB, FIB Y OMB) de los super-
medianos, lo que aumenta el interés en el
combate.

NL, subcampeón en Luchas Asociadas de NC

Nuevo León ya supera las 200 medallas de oro

Se mete Fassi a la pelea 

María Fassi

Se lleva Tigres Oro
el duelo franterno

Este conjunto de Oro venció al cuadro Azul y eso fue por un marcador
final de 24 puntos contra 10 unidades.

Logra Walker su octavo
triunfo de la temporada

Los Filis de Filadelfia de Taijuan Walker vencieron a los Mets de Nueva York 

Tienen Sultanes inicio
arrollador ante Oaxaca

Los regios marchan en estos momentos con una marca ganadora de
30 victorias por 21 derrotas en la campaña.

Alcaraz 
avanza a
semifinales

Alcaraz superó en los cuartos de final al búlgaro Grigor Dimitrov

"Canelo" ya
tiene rival

Saúl "Canelo" Álvarez enfrentará a Jermall Charlo en la tradicional pelea del
próximo "Mes Patrio".

Pérez no es un desafío
para Max Verstappen
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Reservado, el diagnóstico de Anahí 
El Universal.-                                   

Una de las reuniones más
esperadas del año, la del grupo
RBD, podría no contar con
Anahí, luego de un accidente
que tuvo la cantante que derivó
en la rotura de su tímpano.

La cantante contó que sufrió
la complicación en su oído
debido a la realización de un
molde para los audífonos que
usará durante los conciertos,
que se le atoró dentro de su
canal auditivo.

El material se rompió cuan-
do lo colocaron en el conducto
del oído derecho, el cual fue
posteriormente jalado, lesio-
nando así la membrana de la
cantante.

"Seguramente utilizaron
mucha presión, levantaron
parte de la piel, y se quedó parte
del material atrapado en el
oído", dijo el doctor de Anahí
en un video que ella compartió
en Instagram.

El mismo especialista, que
atiende a la intérprete de

"Sálvame", señaló que el resul-
tado pudo ser por no contar con
la experiencia para solucionar
el problema del molde.

"El oído nunca hay que
manipularlo si no se tiene la
experiencia, al intentar sacar el
material sin los instrumentos
adecuados lesionaron de una
manera importante la piel del

conducto y ocasionaron una
perforación en la membrana
timpánica", dijo.

SUFRIMIENTO
En las imágenes se aprecia

cuando el doctor manipula el
oído de la cantante y ella sufre
por el dolor ocasionado por la
extracción de un material exter-

no, por lo que el doctor explica:
"Si está muy lastimada la piel
del conducto, eso crea una
inflamación y está en carne
viva", señaló en dicho video.

Anahí dijo que mantenía la
esperanza de estar recuperada
para la gira del grupo pop, que
iniciará el 25 de agosto. Sin
embargo, este proceso puede
ser más largo.

El resultado en una perfora-
ción de su tímpano requiere
varias semanas para su recupe-
ración, pero este tiempo podría
ser más largo, dependiendo del
progreso de la curación, de
acuerdo con información de
especialistas de la Clínica
Mayo.

"Si el tímpano se rompe,
pueden ocurrir problemas poco
comunes, especialmente si no
sana por sí solo después de tres
a seis meses", dicen.

Algunas de las posibles
complicaciones son quistes en
el oído (colesteatoma), infec-
ción (otitis media) y pérdida
auditiva.

Eleazar Cortez                                           

Con motivo del festival
musical de Machaca Fest que
se celebra este fin de semana en
la Sultana del Norte, la
Secretaría de Seguridad y
Protección a la ciudadanía
implementará un operativo en
el Parque Fundidora.

El operativo buscará agilizar
el tráfico vehicular en la zona
con ayuda de Tránsito de
Monterrey que estará presente
desde las 12:00 horas de este
sábado.

La Dirección de Vialidad
también informó que serán
cerrados los carriles del cuerpo
sur de la Avenida Francisco I
Madero al oriente para dar
acceso a los asistentes al festi-
val.

Además, se cerrará la circu-
lación por la Avenida
Fundidora hacia Madero, en los
carriles del lado oriente, por
ello, los automovilistas tendrán
que continuar por José Ángel

Cochilleo hacia el norte.
Para los conductores que cir-

culen por la Avenida
Revolución, de sur a norte, se
les recomienda que eviten tran-
sitar por Fundidora y tomen
alternativas viales como Garza
Sada y luego Félix U. Gómez
hacia el norte o Morenos Prieto
al oriente y posteriormente
Churubusco.

Si se dirige al oriente del
área metropolitana, se le reco-
mienda circular por las aveni-
das Morones Prieto, Ruiz
Cortines y Nogalar.

¿Quiénes se presentarán en
el Machaca Fest 2023? 

Para esta edición del
Machaca, los regiomontanos
podrán disfrutar de grupos y
artistas teloneros como lo son:

Korn, Caligaris, Nelly Furtado,
Westlife, Flo Rida, entre otros.

Con objetivo de que puedas
tener una mejor distribución a
la hora de moverte por el
Parque Fundidora también se
compartió un mapa en el que se
puede ubicar a cada uno de los
puntos importantes.

Listo el operativo vial para el Machaca Fest

El Universal.-                                    

Luis Miguel sigue alargando
la lista de conciertos que dará
este 2023, ahora sumó uno más
en la Ciudad de México, donde
ya estaban pactadas seis fechas,
y ahora serán siete, con lo que
logra un récord histórico, así lo
presumió en su cuenta de
Instagram, donde tiene más de
tres millones de seguidores.

La noticia la dio a conocer
esta mañana, advirtiendo que el
show que dará el 20 de noviem-
bre será el último, el cual se
suma a las presentaciones del
21, 22, 24, 25, 27 y 28 de
noviembre.

El llamado "Sol de México"
regresará a los escenarios tras
tres años de ausencia, y lo hace
con una imagen renovada, luce
delgado, juvenil y muy enamo-
rado, quizá uno de sus mejores
momentos desde hace mucho
tiempo.

El cantante de 53 años vive
en España desde hace meses,
pues es ahí donde se encuentra
su novia, la diseñadora de
modas Paloma Cuevas, quien
pasó de ser su comadre a su
romance; Paloma, de 50 años,
conoce a Luis Miguel desde
que eran niños, pero es ahora,
dos años después de que ella se
divorció de su esposo Enrique
Ponce, examigo de Luismi, que
el romance se pudo dar.

La esperada gira internacio-
nal "Luis Miguel Tour 2023",
que llevará al artista mexicano
por escenarios de Suramérica,
Estados Unidos y México a
partir de agosto, ha tenido un
récord absoluto desde inicio de
mayo cuando los boletos vola-
ron como pan caliente.

En su primer día de ventas, y
de acuerdo con un comunicado,
se vendieron más de 400 mil
entradas en menos de 24 horas.
En Estados Unidos, 19 de los
conciertos de la gira ya tienen
los boletos agotados.

"En un solo día, la mayoría
de los conciertos vendidos en
Estados Unidos, las nueve fun-
ciones que ofrecerá en
Argentina y las seis funciones
que dará en Chile han sido sold
out (agotado). Y es que, faltan-
do horas para salir a la venta,
más de un millón de personas
esperaban en la fila virtual", se
leía en el comunicado.

"Luis Miguel Tour 2023"
marca el regreso a los escena-
rios del astro de las baladas y
boleros, Argentina será el pri-
mer país en recibir el 3 de agos-
to al cantante desde su última
gira "México por Siempre",
realizada entre 2018 y 2019, y
después les tocará el turno a
Chile, Estados Unidos y su
natal México, por ese orden.

Luis Miguel les dio a sus
fans el mejor regalo en un 14 de
febrero, pues fue ese día cuan-
do de manera oficial anunció su
regreso a los escenarios; "El
sol" ha sido reconocido por
tener la gira más larga y taqui-
llera que un artista latino ha
realizado, "Luis Miguel Tour",
iniciada en el 2010, que duró
tres años y presentó 223
espectáculos en todo el mundo.

En 2018 Netflix estrenó
"Luis Miguel: la serie" para
narrar la vida del cantante
desde su infancia hasta que se
convirtió en un icono de la
música, lo cual significó un
renacer para la voz de "La chica
del bikini azul".

El “Sol” anuncia un concierto más en Ciudad de México.

Feliz Luismi por nuevo

récord de conciertos

La cantante compartió su dolorosa situación en redes
sociales

Juan Emilio Aguillón                                            

La edición para este año de
la convención celebrada anual-
mente que reúne algunas de las
casas productoras más grandes
en la industria del entreteni-
miento, la Comic-Con, corre
gran peligro, luego de que se
quedara sin la participación de
Netflix, Disney, HBO, entre
otras.

Luego de que la pandemia
de Covid-19 obligara al evento
a cancelar sus ediciones del
2020 y del 2021, el show
regresó a San Diego, California
durante el verano del año pasa-
do, cuando, por medio de una
convención repleta de cubrebo-

cas y emocionantes produccio-
nes, tomó por asalto a sus asis-
tentes con grandes anuncios,
como el de “La Casa del
Dragón” de HBO o el futuro de
Marvel en el cine.

SE TAMBALEA
No obstante, a menos de un

mes de su realización, la edi-
ción del 2023 está tambaleando
luego de que las productoras no
hayan llegado a un acuerdo con
el Sindicato de Escritores de
Hollywood, SAG, por sus
siglas en inglés.

En caso de que las partes no
intercedan un acuerdo para este
30 de junio, es probable que los

actores y productores se unan o
solidaricen con las manifesta-
ciones y no acudan a la con-
vención para promocionar
futuros proyectos.

De acuerdo con Variety,
Disney no tiene contemplado
abrir paneles este año, por tan-
to, no se darán detalles sobre la
segunda temporada de “Loki”,
la película de “The Marvels” y
“Ahsoka”, la nueva gran a-
puesta de Lucasfilm.

SIN AVANCES 
DE SERIES

Por su parte, HBO omitirá el
evento, dejando de lado las
novedades sobre “La Casa del

Dragón”, “The Last of Us” y la
cuarta temporada de “True
Detective”.

A estas productoras se les
unen Sony y Universal, dos de
las casas más longevas y exito-
sas del séptimo arte alrededor
del mundo.

No obstante, Warner Bros,
Amazon, NBC y Paramount
Pictures estarán presentes en el
evento anual para dar detalles
sobre sus nuevas producciones.

La convención de la Cimic-
Con está programada para el
próximo 19 de julio, en el
SDCC de la ciudad california-
na, donde se desarrolla año con
año desde el año 1970.

A menos de un mes del evento, productoras como Disney, HBO, Sony y Netflix no estarán presentes en la convención.

Huelga de guionistas pone 
en peligro la Comic-Con

Especial.-                                           

Netflix producirá en México y
Estados Unidos un documental
sobre Juan Gabriel tras llegar a un
acuerdo con Iván Aguilera, uno de
sus hijos y administrador del patri-
monio del cantautor mexicano.

Aguilera dijo que está emocio-
nado por el proyecto, informó la
revista Deadline.

“Llevar la historia real de mi
padre a la pantalla ha sido un pro-
yecto que queríamos lanzar desde
hace bastante tiempo. Estamos se-
guros de que con este equipo que
hemos construido, podemos traba-
jar en estrecha colaboración para
dar vida a su verdadera historia”.

El documental sobre El Divo
de Juárez será dirigido por María
José Cuevas, conocida por su tra-
bajo en “Bellezas de la noche”.

Laura Woldenberg e Ivonne

Gutiérrez, productoras del docu-
mental de Netflix “Las tres muer-
tes de Marisela Escobedo”, se
encargarán de la producción.

Aguilera había anunciado que,
con el apoyo de un equipo espe-
cializado en manejar el legado de
celebridades, lanzaría varios pro-
yectos para “honrar” al artista me-
xicano que incluyen un documen-
tal, una película y otros eventos.

El artista murió a los 66 años en
Los Ángeles, California, en 2016,
cuando hacía una pausa de su gira
«MeXXico es Todo».

Durante los 45 años de carrera,
Juan Gabriel produjo más de
1,800 canciones, 32 álbumes de
estudio y tres en vivo (todos en
Bellas Artes.

Además, vendió más de 100
millones de discos y colaboró con
800 artistas diferentes en siete
idiomas distintos.

El Divo de Juárez en el streaming.

Tendrá Juan Gabriel
documental en Netflix

Será producido por Netflix

Siddhartha en los preparativos del Festival. Nelly Furtado ya en Monte-
rrey lista para el Machaca.
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César López                                       

Un total de 18 estudiantes de
cuarto semestre de la Ingeniería
Mecatrónica del Tec de
Monterrey desarrollaron y
donaron a una asociación dos
mesas de inclinación variable
para la rehabilitación de niños
con discapacidad.

Este trabajo representó un
reto para las y los alumnos, pues
construyeron estas camas
terapéuticas en un transcurso de
17 semanas en el que aprendie-
ron de mecánica, electrónica y
gestión de proyectos.

“Es un trabajo sobresalien-
te… las y los estudiantes cum-
plieron con todas las expectati-
vas e incluso más para ayudar a
niños y niñas”, compartió
Leonardo Ibarra López, licen-
ciado en Terapia Física y
Rehabilitación y miembro de
Asociación Pro-Infancia
Neurogénica (APIN).

EL RETO
“El reto fue construir algo

que les permitiera trabajar con
niños con discapacidad. Esa fue
la esencia del reto. Diseñar una
mesa que se adaptara a las nece-
sidades que tuvieran ellos”,
indicó el profesor del Tec cam-
pus Laguna, Dr. René Díaz.

Al inicio del semestre, las y
los alumnos investigaron dife-

rentes modelos de mesas para
crear los diseños preliminares,
lo que implicó analizar el uso de
materiales, soportes y el diseño
general del producto.

Javier Aguilera de la Cruz,
alumno, futuro Embajador Tec y
Líder del Mañana, compartió la
ruta para hacer su esfuerzo, una
realidad.

“Llevamos a cabo lo que fue
diseño en 3D, cálculos matemá-
ticos y posteriormente la manu-
factura de la mesa que incluye
los procesos de mecánica indus-
trial”.

Anteriormente, alumnos y
alumnas del Tec trabajaron en
conjunto con APIN para crear
una mesa con inclinación varia-
ble para adolescentes. 

TABLEROS DE JUEGOS
A diferencia de este proyec-

to, esta generación incluyó un
nuevo aditamento que fue un
tablero de juegos.

Estos son artefactos didácti-
cos que permiten a niños y niñas
en terapia disfrutar de secuen-
cias de luces con el fin de esti-
mular sus cerebros.

Para el equipo fue importante
siempre tener en mente la segu-
ridad, por lo que el diseño final
resiste tres veces el peso de
cualquier niño o niña.

PODRÁN CAMINAR
“Para un niño que nunca ha

caminado, dar un paso es un
logro”, dijo Leonardo Ibarra
López, Licenciado en Terapia
Física y Rehabilitación y miem-
bro de APIN, al recibir las
mesas de inclinación creadas
por estudiantes Tec.

La Asociación Pro-Infancia
Neurogénica es una asociación
sin fines de lucro con más de 28
años de trabajo en beneficio de
personas y niños con discapaci-
dad.

En esta ocasión, las mesas de
inclinación beneficiarán a alre-
dedor de 120 niños que actual-
mente reciben atención en sus
instalaciones.

Leonardo Ibarra López des-
tacó: “Todos los chicos y profes
trabajaron con la mejor disposi-
ción, tuvieron una excelente
noción de servicio y entrega…
de ayudar a los que más lo nece-
sitan”.

El Modelo Tec21 brinda las
herramientas para formar alian-
zas con estas asociaciones con
el fin de beneficiar a la comuni-
dad.

El Universal.-                                                                    

A través de un comunicado,
la Editorial Siglo XXI informó
que se completó el proceso de
adquisición de las acciones de
Siglo XXI España, por lo que la
editorial vuelve a estar comple-
ta, después de décadas de sepa-
ración con la casa editorial
española.

La editorial Siglo XXI fue
fundada en 1965 por Arnaldo
Orfila Reynal, gracias al aporte
de cientos de intelectuales lati-
noamericanos que se compro-
metieron con el proyecto inicial. 

Con el paso de los años, se

fue convirtiendo en una de las
editoriales más reconocidas en
lengua española.

MUY RECONOCIDA
El éxito del proyecto llevó a

la apertura de filiales en
Argentina, Colombia y España.
Durante 35 años, mientras
Orfila siguió al frente de la edi-
torial, todas las sedes funciona-
ron de manera coordinada. Pero
con la muerte del fundador en
1998, Siglo XXI España siguió
su propio camino, alejándose de
su casa matriz. En 2010, los
accionistas de Siglo XXI

España vendieron su participa-
ción a la editorial Akal.

"Esto había creado una situa-
ción bastante inusual, en la que
la matriz mexicana y la filial
argentina (la filial colombiana
había cerrado en 1990) man-
tenían una actividad indepen-
diente de Siglo XXI España",
informa el comunicado.

TRES CASAS 
Y  LOS RETOS

El boletín detalla que fue el
30 de mayo pasado cuando
Siglo XXI México completó el
proceso de adquisición de la

totalidad de las acciones de
Siglo XXI España, "por lo que
las tres casas volverán a trabajar
juntas", especifica.

"La reunificación de las tres
filiales permitirá incorporar la
rica historia de Siglo XXI
España a esta nueva etapa,
potenciar el trabajo conjunto
bajo las desafiantes condiciones
del mundo del libro y seguir
apostando a la construcción de
una editorial independiente y de
calidad, que mira al futuro hon-
rando su vasta historia y los
valores que mantiene desde su
fundación", se puede leer en el
documento.

César López                                        

El verano llegó a Conarte con
una amplia oferta de talleres artís-
ticos para toda la familia, quienes
podrán disfrutar del periodo vaca-
cional en cada uno de los espacios
culturales con las actividades que
arrancarán los primeros días de
julio y terminarán en agosto del
año en curso. 

Para tal efecto, será este lunes
26 y hasta el 30 de junio, cuando
las y los interesados puedan inscri-
birse en aquella actividad que más
llame su atención.

En el Centro de las Artes se pre-
paran un Campamento Infantil de
Verano, un viaje didáctico y diver-
tido por el cine, el teatro, la música
y las artes plásticas que, mediante
el juego y la experimentación crea
tiva, busca la sensibilización a las
diversas expresiones artísticas; así
como el taller Cinema Tik-Tok
con la historia, los principios y la
adaptación del cine a las diferentes
plataformas digitales con ejerci-
cios prácticos de creación, graba-
ción y edición; y el taller Saca las
Fotos Chidas con Tu Celular, un
acercamiento al mundo de la foto-
grafía digital móvil, ambos para
adolescentes.

Además, Niños Conarte ofrece
el taller Imaginarios de Nuestra
Ciudad, que, a través de las artes
plásticas, la música, la literatura y
el juego, explorarán la diversidad
de elementos que conforman una
ciudad, desde sus interesantes eco-
sistemas, entorno, desarrollo, soni-
dos y colores. 

CASA DE LA CULTURA
En la Casa de la Cultura, se im-

partirán diversos cursos y talleres
para niñas, niños y adolescentes de
6 a 15 años como: Dibujo Expe-
rimental: de lo Abstracto a lo Fi-
gurativo; Sensibilización de Pintu-

ra; Escultura, Diseño de Modas:
Transformación Textil; Ilustra-
ción; La Niñez en Escena: Teatro
para Niños y Niñas; y Lettering,
con los que se podrá crear, diver-
tirse a través de las artes. Además
del taller Pintura Experimental,
basado en conceptos y técnicas bá
sicas de la pintura sobre distintos
soportes dirigido a jóvenes.

La Pinacoteca de Nuevo León
ofrecerá el taller Los Universos del
Arte, que invita a infantes y ado-
lescentes a explorar el cosmos a
través de las artes plásticas y escé-
nicas. Y el taller de elaboración de
velas y encuadernación, para per-
sonas jóvenes y adultas. 

JUGUETES MEXICANOS
El Museo Estatal de Culturas

Populares presenta: Y… ¡A jugar
se ha dicho! Juguetes Mexicanos:
Tesoros de Tradición, una aproxi-
mación a la elaboración de jugue-
tes tradicionales de manera artesa-
nal para niñas y niños; El Arte
Hecho “Tenango”: taller de Bor-
dado Otomí, para mayores de 15
años; y Joyería Artesanal en Plata,
para personas mayores de 18 años.

La Escuela Adolfo Prieto de
programó la Introducción al Labo-
ratorio Fotográfico, para personas
de 18 años en adelante, interesadas
en conocer los procesos químicos
de la fotografía tradicional, y el
Taller Portafolio del Artista.
Presentación de proyectos, dirigi-
do a artistas emergentes, estudian-
tes e interesados que tengan un
portafolio artístico. 

Las inscripciones serán presen-
ciales en cada sede de Conarte,
con excepción de los talleres de la
Escuela Adolfo Prieto, cuyo regis-
tro se podrá efectuar exclusiva-
mente en línea: www.tiendaco-
narte.org.mx.

La programación completa en:
www.conarte.org.mx.

Promete ser un verano de mucho arte y creatividad en los
talleres de las diferentes sedes de Conarte.

Conarte alista talleres;
inscripciones abiertas

A las mesas se añadieron tableros de juegos que hacen más
llevadera la terapia.

El Universal.-                                         

Lo inaudito, a través de esce-
nas que transcurren en los plie-
gues de la realidad donde ocurre
lo insólito, con personajes
comunes y corrientes que se
enfrentan a su propia oscuridad,
historias que ocurren en lo
siniestro y ominoso, son las
atmósferas que explora la poeta,
narradora y traductora Elisa
Díaz Castelo en sus cuentos reu-
nidos en El libro de las costum-
bres rojas (Elefanta, 2023), una
compilación de relatos inquie-
tantes que brotan bajo nuestra
cotidianidad.

"A mí, siempre me ha obse-
sionado mirar el mundo cotidia-

no en busca de esos momentos,
de esos instantes que se vuelven
puertas hacia el asombro. En la
poesía hacia un asombro
muchas veces luminoso, pero en
el cuento específicamente me
gustan esas puertas que se abren
hacia otro tipo de asombro, un
asombro que contiene una gran
medida de oscuridad y que
quizás está vinculado con lo
siniestro y ominoso", afirma
Elisa Díaz Castelo.

LO TERRIBLE
Para la autora es más terrible

y más real aquello que no puede
verse del todo y mantiene cier-
tas áreas de sombra, y esos son
justo los mundos que quería

explorar, sin exponerlos a una
luz incandescente, sino más
bien acercarlos a la luz más
tenue de una veladora, con la
idea de que lo monstruoso radi-
ca también en lo que no puede
discernirse por completo.

"Me interesa lo siniestro no
con monstruos o como en cuen-
tos de terror clásico, sino lo
siniestro que tenemos nosotros
oculto en nuestra propia identi-
dad, como esa otra forma de lo
siniestro que es más tenue pero
mucho más terrorífica. No diría
que son cuentos de terror, sino
cuentos que exploran partes
oscuras de personas comunes y
corrientes", señala la ganadora
del Premio Bellas Artes de

Poesía Aguascalientes 2020 por
El reino de lo no lineal.

El libro de las costumbres
rojas", que contiene doce cuen-
tos, está construido con cuentos
que muchas veces surgían de las
cosas que Díaz Castelo escucha-
ba de gente que le contaba his-
torias, de cosas que le sucedían,
pero casi todas las llevaba al
extremo del absurdo y a ese tipo
de pequeños instantes de vidas
ajenas que se van escuchando y
que se germinan y comienzan a
desarrollarse en la mente.

Son cuentos, además, escri-
tos a lo largo de 15 años.
"Escribo muy lentamente, en
especial, escribo la narrativa
con mucha lentitud", dice.

Regresa a México la Editorial Siglo XXI 

Ilumina Díaz Castelo oscuridad de gente común

Crean alumnos del Tec mesas
para niños con discapacidad

Invitan a ver con otra mirada exposición de la SEP 
César López                                   

Con motivo de la conmemo-
ración del Día Internacional del
Orgullo LGBT+, el próximo día
28 de junio, el Museo de
Historia Mexicana  propone
"otra mirada" a la exposición
temporal El proyecto artístico y
cultural de la Secretaría de
Educación Pública (1921 –
1946), mediante un recorrido
alternativo auto guiado en sala,
en el que se invita a contemplar
la realidad histórica de las iden-
tidades de género no normativas
en las décadas de los años 20 y
30 del siglo pasado.  

Mariano Meza Marroquín,
curador de la muestra, ha sido el
encargado de generar este reco-
rrido alterno por la exposición,

conformado por una selección
de cuatro obras y los correspon-
dientes comentarios biográficos
sobre sus autoras y autores.  

“La interpretación de las
identidades de género está suje-
ta a particulares contextos
socioculturales que, de manera
muy reciente, han sido aborda-
dos por la historia desde la pers-
pectiva de la diversidad y la plu-
ralidad. De ahí la importancia
de mirar, con otra mirada, las
obras pictóricas y literarias en el
museo”, menciona el curador de
la muestra.  

Entre las personalidades
históricas mencionadas en este
recorrido podemos encontrar a
Abraham Ángel, Agustín Lazo,
Salvador Novo, Xavier
Villaurrutia y Gabriela Mistral.

El Día Internacional del
Orgullo LGBT+, también cono-
cido como Día del Orgullo Gay,
se celebra cada 28 de junio, con
el objetivo de instar a la toleran-
cia, la igualdad y la dignidad de
las personas gays, lesbianas,
bisexuales y trans.  

El proyecto artístico y cultu-
ral de la Secretaría de
Educación Pública (1921-1946)
permanecerá en exhibición
hasta el 9 de julio en el Museo
de Historia Mexicana, sus hora-
rios son martes y domingo de
10:00 a 20:00 horas y miércoles
a sábado de 10:00 a 18:00 horas.
Para más información pueden
consultar la página
www.3museos.com o preguntar
en las redes sociales con
@3Museos.

Gabriela Mistral estará “pre-
sente” en la muestra.

Fue fundada en 1965 por Arnaldo Orfila Reynal, gracias al
apoyo de cientos de intelectuales latinoamericanos.

La compilación de relatos en El Libro de las Costumbres Rojas.


